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FECHA:  AGOSTO  25  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Investigan  causa  del  incendio   

  
Pasa  el  Tuzobús  la  prueba  escolar   

   Paga  el  gobierno  días  gratuitos  del  Tuzobús:  Olvera   

   SEGUNDA  ETAPA  DE  CIUDAD  DEL  CONOCIMIENTO,  EN  MARCHA:  FOR   

   Más  unidades  a  alimentadoras   

  
Afirma  gobernador  Olvera  Educación,  ¡prioridad!   

  
Entregarán  a  estudiantes  más  de  65  mil  tabletas   

   REDISEÑARÍAN  RUTAS  ALIMENTADORAS   

   Inaugura  Olvera  el  ciclo  escolar   

   Pobreza,  Reto  de  Estado,  no  sólo  de  la  Sedesol   

  
Busca  Morena  bajar  50%  gasto  a  ALDF   

   Todos  pierden;;  China  tira  mercados  financieros   

   Arrastra  a  petróleo,  peso  y  BMV  nuevo  desplome  en  China   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L    
Agenda  Hidalguense-Representantes  de  partidos  y  el  IEEH  coindicen  con  un  escenario  de  11.9  en  el  proceso  de  
distritación  electoral  local:   Reunidos   en   el  marco  del   proceso   de  distritación  electoral   local  2015,   las  Consejeras   y  
Consejeros  Electorales,  los  integrantes  de  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  así  como  
representantes   de   los   partidos   políticos,   lograron   a   un   consenso   con   el   que   este   órgano   y   7   de   las   10   fuerzas   políticas  
plantearon  un  escenario  con  función  de  costo  de  11.19  y  sus  respectivas  cabeceras  distritales.  Mediante  un  oficio  dirigido  a  
la   Comisión   del   Registro   Federal   de   Electores   (RFE)   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   el  IEE  y   los  
partidos  Revolucionario   Institucional,  Verde   Ecologista   de   México,  del   Trabajo,  Movimiento   Ciudadano,  Nueva  
Alianza,   Humanista  y  Encuentro   Social  solicitaron   atentamente   que   el   citado   escenario  de  11.19  

recibido  de  la  Dirección  Ejecutiva  del  RFE  que  solicitó  el  consenso  de  una  propuesta  de  cabeceras  aplicada  al  último  escenario  
dictaminado  por  el  Comité  Técnico  para  el  Seguimiento  y  Evaluación  en  la  materia,  (es  decir,  el  presentado  por  el  Partido  de  
la  Revolución  Democrática  con  función  de  costo  de  11.26).  En  este  sentido  y  en  concordancia  con  un  pronunciamiento  previo,  
quienes  se  sumaron  al  escenario  de  11.19   justificaron  su  propuesta  al   considerar  que   la  propuesta  con  un  costo  de  11:26  
además  de  ser  extemporáneo  no  toma  en  cuenta  los  accidentes  geográficos  que  existen  en  el  estado  y  se  aleja  del  consenso  
logrado  originalmente  por  todos  los  partidos  políticos  (cuya  función  de  costo  fue  11.54).  Cabe  destacar  que  el  escenario  11.19  
no  sólo  es  el  más  económico  de  los  tres.  (Redacción,  página  web)  
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Capital  Hidalgo-La  GRAN  Carpa  

IEEH,  DÍA  CRUCIAL:  

Mañana,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  dará  a  conocer  los  nombres  de  las  y  los  nuevos  consejeros     que  
serán  responsables  de  organizar  el  proceso  electoral  del  año  entrante.  

  

(Redacción,  página  02)  
Capital   Hidalgo-Miércoles   definen   a   integrantes   del   IEE:   Finalmente   y   tras   agotar   todas   las   etapas   del   proceso  
establecidas   en   la   convocatoria,   será   este   miércoles   cuando   se   defina   quiénes   serán   los   integrantes   del   nuevo   Consejo  
General   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH).   En   punto   de   las   17:00   horas   sesionará   la   Comisión   de  
Vinculación   con  Organismos  Públicos   Electorales   Locales   del   INE.   Entre   los   puntos   a   abordar   se   encuentra   el   proyecto   de  
acuerdo,   por   el   que   se   aprueba   la   designación   de   consejera   o   consejero   presidente,   así   como   consejeras   y   consejeros  
electorales   del   órgano   superior   de   dirección   del   Organismo   Público   Local   Electoral   del   estado   de   Hidalgo.   Asimismo,   se  
contempla  el   informe  que  presenta   la  Comisión  sobre   las  actividades  relativas  al  proceso  de  selección  y  designación  en   los  
organismos   públicos   locales   en   Aguascalientes,   Baja   California,   Chihuahua,   Coahuila,   Durango,   Hidalgo,   Nayarit,   Puebla,  
Quintana   Roo,   Sinaloa,   Tamaulipas,   Tlaxcala   y   Veracruz.   INE   ASUMIRÁ   ATRIBUCIONES   EN   ELECCIÓN   LOCAL.  
Consejeros  electorales  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  sostuvieron  una  reunión  de  trabajo  con  los  vocales  ejecutivos  de  
las   entidades   donde   el   próximo   año   habrá   elecciones,   entre   ellos,   Hidalgo.   Analizaron   en   conjunto   las   implicaciones   y   las  
modalidades   con   que   el   órgano   electoral   nacional   cumplirá   con   sus   obligaciones   constitucionales   como   son:   capacitación,  
integración   de   mesas   directivas   de   casilla,   y   ubicación   e   instalación   de   las   mismas   con   sus   implicaciones,   como   son   la  
'contratación  y  formación  de  capacitadores  y  supervisores  electorales.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Crónica-Faltan  piezas  para  finiquitar  tema  de  distritación  estatal:  Presentaron  partidos  políticos  de  Hidalgo  ante   la  
Comisión  de  Vigilancia   local  observaciones  sobre  el  escenario  de   redistritación  que   todavía  está  en  análisis,  principalmente  
sobre  dos  aspectos:  que  Atlapexco  permanezca  como  cabecera  distrital  y  salvar  el  accidente  geográfico  en  la  Sierra  Gorda.  De  
acuerdo  con  el  cronograma  que  estableció  el  Comité  Técnico  de  Distritación  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  este  24  de  
agosto  se  expuso  el  escenario  final  correspondiente  a  la  conformación  distrital  de  Hidalgo  a  la  Comisión  del  Registro  Federal  
de  Electores  (RFE).  Por  tanto,  consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  integrantes  de  la  Junta  Estatal  Ejecutiva,  así  
como   representantes   de   las   cúpulas   acordaron   un   escenario  con   función   de   costo   de   11.19  y   sus   respectivas   cabeceras  
distritales.  Mediante  un  oficio  dirigido  a  la  Comisión  del  RFE,  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM),  Partido  del  Trabajo  (PT),  Movimiento  Ciudadano  (MC),  Nueva  Alianza  (NA),  Humanista  (PH)  y  Encuentro  Social  (PES)  
solicitaron  atentamente  que  el  citado  escenario  de  11.19   y  en  su  momento  sea  aprobado  por  el  

el  
consenso  de  una  propuesta  de  cabeceras  aplicada  al  último  escenario  dictaminado  por  el  Comité  Técnico  para  el  Seguimiento  
y  Evaluación  en   la  materia,  presentado  en  su  momento  por  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD).  Ahora  en  este  
anteproyecto  pretenden  que  Atlapexco  permanezca  como  cabecera  distrital,  por  conectividad  y  ubicación  con  los  municipios  
aledaños,  además   insisten   en  procurar  el   accidente  geográfico  de   la  Sierra  Gorda,  para  que   las  demarcaciones  de  Lolotla,  
Tlahuiltepa   y  Tepehuacán  de  Guerrero   no   formen  parte   de   la   jurisdicción   de  Zimapán,   pues   el   traslado   sería   superior   a   8  
horas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
El  Sol   de  Hidalgo-MAÑANA  designan  CONSEJEROS  del   IEE:  Mientras   que   el   Consejo  General   del   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)   aprobará,  mañana,   la   designación   del   quienes   integrarán   y   presidirán   el   Consejo  General   del   Instituto  
Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  los  actuales  consejeros,  junto  con  siete  de  10  partidos  políticos,  llevarán  una  propuesta  
de   redistritación   consensuada   que   pretenden   sea   aprobada.   Según   el   orden   del   día   para   su   sesión   del   miércoles,   el   INE  
contempla   votar   el   proyecto   de   acuerdo   para   nombrar   a   los   siete   nuevos   consejeros   electorales   de   Hidalgo,   hombres   y  
mujeres,  que   se  dará   junto  con   los   correspondientes  a   los  organismos  públicos   locales  electorales  de  Aguascalientes,  Baja  
California,  Durango,  Sinaloa,  Tamaulipas,  Tlaxcala  y  Veracruz,  que  tendrán  elecciones  locales  en  2016.  Como  se  informó  en  
su  oportunidad,  después  de  un  proceso  de  selección  y  designación  convocado  por  el  propio  INE,  solo  27  de  los  109  aspirantes  
que   inicialmente   se   registraron,   llegaron   a   la   quinta   y   última   etapa,   Valoración   curricular   y   entrevista,   en   que   participó  
Augusto  Hernández  Abogado,  uno  de  los  siete  consejeros  actuales  del  IEE.  En  el  proyecto  serán  designados  solo  siete  (tres  
mujeres  y  cuatro  hombres,  o  cuatro  mujeres  y  tres  hombres),  de  los  que  llegaron  a  esa  última  etapa,  y  quienes  fueron:  David  
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Garnica  Pacheco,  Claudio  Roberto  Vázquez  Alfaro,  Aristeo  Hernández  Báez,  Lucila  Eugenia  Domínguez  Narváez,  Guillermina  
Vázquez   Benítez,   María   Magdalena   González   Escalona,   Salvador   Domingo   Franco   Assad,   José   Guillermo   Corrales   Galván,  
Fabián  Her'  nández  García,  Alicia  Martínez  García,  Nani  ci  Hernández  Juárez  y  Blanca  Estela  Tolentino  Soto.  Además,  Jesús  
Rivera  Ríos,  Francisco  Arturo  López  Villegas,  Eroy  Ángeles  González,  Martha  Alicia  Hernández  Hernández,  Víctor  Oscar  Pasquel  
Fuentes,  Pablo  Elías  González  Vargas,  Arnulfo  Sauz  Castañón,  Silvia  Gómez  Muñiz,  José  Arturo  Sosa  Echeverría,  Arturo  Tapia  
Muñoz,  Uriel  Lugo  Huerta,  Miguel  Ángel  Tapia  Sebastián,  Augusto  Hernández  Abogado,  Benjamín  Guerrero  Montalvo,  Alfredo  
Alcalá  Montaño.  El  miércoles  se  conocerán  los  nombres  de  los  siete  integrantes  del  nuevo  Consejo  Local,  así  como  el  periodo  
de   cada   cual,   de   tres,   seis   o   siete   años,   y   quien   los   presidirá.   IMPULSAN   ESCENARIO   DE   DISTRITACIÓN  
CONSENSUADO.  Por  otra  parte,  en  un  comunicado,  el  IEE   informó  que  en  el  marco  del  proceso  de  distritación  electoral  
local  2015  para  Hidalgo,  consejeras  y  consejeros  electorales,  integrantes  de  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  del  Instituto  Estatal  
Electoral   de   Hidalgo   (IEE),   así   como   representantes   de   siete   de   10   partidos   políticos   consensuaron   un   escenario   de  
distritación  con  sus  respectivas  cabeceras  distritales..  Esta  propuesta  responde  a  la  decisión  del  INE  de  avalar  una  propuesta  
del   PRD   que   calificaron   de   extemporánea   y   no   tomar   en   cuenta   los   accidentes   geográficos   del   estado,   además   de   estar  
alejada  del  consenso  logrado  originalmente  por  todos  los  partidos  políticos.  La  pretensión  es  que  este  escenario  acordado  por  
el  IEE,  PRI,  PVEM,  PT,  Movimiento  Ciudadano,  Nueva  Alianza,  Partido  Humanista  y  Encuentro  Social  "sea  considerado  como  
final  y  en  su  momento  sea  aprobado  por  el  Consejo  General"  del  INE,  pues  es  el  que  más  "atiende  los  criterios  señalados  por  
el  INE  y  los  accidentes  geográficos  de  la  entidad".  (Redacción,  Ojo:  Política)  
El  Rollo-Aprueba  el   IEE   fechas  para  registro  de  candidaturas  para  el  proceso  electoral  2015-2016:  Durante   la  
sesión   ordinaria   de   agosto,   el   Consejo   General   del   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (lEE),   aprobó   los   acuerdos   en  
preparación   para   el   proceso   electoral   2015-2016,   tales   como:   Fechas   para   la   presentación   de   solicitudes   de   registro   de  
candidaturas  a  gobernador  o  gobernadora;;  diputadas  y  diputados  locales,  y  planillas  de  ayuntamientos;;  al  igual  que  los  plazos  
para  resolver  sobre  las  mismas  y  la  duración  de  las  campañas  electorales.  En  este  sentido,  se  mencionó  que  para  la  definición  
de  las  fechas,  se  atendió  una  interpretación  sistemática  y  funcional  del  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  al  considerar  
que  los  plazos  establecidos,  de  manera  general  por  él,  para  dichas  actividades,  se  cuenten  antes  del  día  de  la  elección  (como  
de   manera   habitual   se   regula   en   las   legislaciones   electorales).   Asimismo,   el   consejero   presidente   de   este   órgano,   Mario  
Ernesto  Pfeiffer  Islas,  destacó  que  muchas  tartas  del  cronograma  y  del  plan  integral  del  futuro  proceso  electoral,  dependen  de  
estas   fechas,   por   lo   que   resultó   primordial   establecerlas,   a   fin   de   dar   certeza   a   todas   y   todos   quienes   participarán   en   la  
elección.   En   atención   a   los   días   y   plazos   señalados   por   el   acuerdo   aprobado   en  mención.   Fecha   en   la  que  el   Consejo  
General   del   IEE   deberá   aprobar   la   convocatoria   para   candidaturas   independientes   Se   estableció   que   el   1   de  
octubre  de  este  ario,  se  deberá  aprobar  la  citada  convocatoria  para  las  ciudadanas  y  los  ciudadanos  que  deseen  participar  en  
el   proceso   electoral   bajo   dicha  modalidad,   con   el   propósito   de   dar   el  mayor   tiempo  posible   a   las   y   los   aspirantes   para   el  
cumplimiento  de  diversos   requisitos.   Lo  anterior,   en   concordancia   con   las  Reglas  de  operación  del   IEE  para  el   registro  de  
candidaturas  independientes,  que  establecen  que  deberá  ser  en  la  sesión  ordinaria  de  octubre  cuando  se  realice  la  aprobación  
de  la  convocatoria  señalada.  En  otro  punto  de  la  orden  del  día.  el  consejero  presidente  dio  lectura  al  resumen  del  Estadístico  
Estatal   de   Participación   Ciudadana   de   la   Elección   Ordinaria   de   Diputadas   y   Diputados   al   Congreso   del   Estado   2013,   que  
cuenta  con  un  enfoque  de  género  y  brinda,  de  manera  ordenada,  ágil,  gráfica  y  transversal,  las  estadísticas  más  importantes  
derivadas  del  citado  proceso  electoral  en  seis  temas  cardinales'  con  variables  de  género  y/o  edad':  I  .  Participación  ciudadana  
(votantes  por  género  y  edad)*  2.  Candidatas  y  candidatos  3.  Funcionarias  y   funcionarios  de  mesas  directivas  de  casilla*  4.  
Observadoras  y  observadores  electorales.  5.  Representantes  de  partidos  políticos  ante  Consejos  Distritales  6.  Integración  de  
Consejos   Distritales   y   estructura   técnico-administrativa   En   este   documento,   es   un   importante   hallazgo   la   "sobresaliente  
presencia  de  las  mujeres  en  el  ejercicio  del  derecho  al  voto  (56.01%)  y  su  activa  participación  como  funcionarias  de  mesas  
directivas  de  casilla  (62.16%),  al  igual  que  como  observadoras  electorales  (52.50%)  con  varios  puntos  más  que  sobrepasan  la  
mitad  de  los  totales,  en  relación  con  los  hombres,  aunados  al  48.28%  total  de  candidatas  registradas  (lo  cual  muestra  que  en  
la  realidad  casi  se  dio  la  paridad,  antes  de  la  de  la  consolidación  de  la  reforma  político-electoral  de  2  datos,  por  otra  parte,  
contrastan  con  el  28.81%  de  mujeres  ron  como  representantes  de   los  partidos  políticos  ante  1c  Distritales".  Al  respecto,  el  
consejero  presidente,  expresó  que  "aunque  femenino  ha  conquistado  un  mayor  territorio  en  el  procesos  aún  queda  camino  
por   recorrer   en   la   meta   hacia   un   mayor   miento   y   desarrollo   político   de   las   mujeres;;   tarea   que   recae   en   instituciones  
electorales,   los   partidos   políticos,   las   ciudadanas   y   los   ciudadanos,   con   una   nueva   legislación   electoral".   De   igual   modo,  
Pfeiffer  Islas  dijo  que  el  Estadístico  tuvo  en  la   iniciativa  de  diversas  fuerzas  políticas,  al  solicitar  General  del  IEE,   la   reserva  
específica  de  no  destruir   los   listados  nominales,  para  que  el   Instituto  obtuviera   la   información  cuantitativa  del   ejercicio  del  
voto  por  género  y  edad;;  y  que  una  vez  realiza  rea,  se  procedió  a  la  destrucción  de  dichos  listados.  Aunado  a  ello,  enfatizó  la  
colaboración  del  Consejo  C  Junta  Estatal  Ejecutiva  y   la  Comisión  Permanente  de  E,  Género  y  Participación  Ciudadana,  para  
conformar  un  d  aún  más  amplio  y  completo  que  incluyera,  además,  las  di   \  tientes  de  participación  ciudadana  mencionadas  
arriba.  En  asuntos  generales,  el  secretario  Ejecutivo,  Francisco  Ortega  Sánchez,  informó  de  la  recepción  del  Acuerdo  de  la  de  
Fiscalización  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  por  establecen  disposiciones  aplicables  durante  el  periodo  de  prevención  
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en  el  proceso  electoral  ordinario  2014-2015,  referente  a  los  políticos,  cuya  pérdida  o  no  de  registro  todavía  no  se  determina  y  
que  entre  otros  puntos  les  señala:  abrir  "una  cuenta  bancaria  para  cada  una  de  las  entidades  federativas,  para  que  en  ella  se  
depositen   las   prerrogativas   a   que   tenga[n]   derecho   (...)   a   nivel   local",   la   cual   será   mancomunada   con   el   interventor  
designado  por  el  INE.  (Redacción,  página  07)  
Quadratin-PT  y  Humanista  deberán  regresar  prerrogativas:  IEEH:  Tras  no  haber  alcanzado  el  registro  los  Partidos  de  
Trabajo   y   Humanista,   tendrán   que   devolver   las   prerrogativas   que   les   fueron   otorgadas   y   pasarán   a   una   cuenta   común,  
informó  el  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Sin  embargo,  señaló  que  
será  una  facultad  total  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  realizar  todo  el  proceso  de  liquidación  de  ambos  partidos,  aún  
cuando  las  prerrogativas  sean  de  tipo  estatal.  Será  hasta  mañana  cuando  el  INE  formalice   la  pérdida  de  registro  de  ambos  
partidos;;  no  obstante  en  la  sesión  de  ayer  se  dio  a  conocer  que  el  PT  alcanzó  sólo  el  2.99  por  ciento  de  la  votación  total,  lo  
cual   hace   que   su   registro   se   invalide,   tras   no   haber   logrado   el  mínimo   del   3   por   ciento.   Para   hacer   la   liquidación   el   INE  
nombró  a  un   interventor   que   será  el   encargado  de   revisar   la   cuenta  bancaria   que   se   cree  para  el   fin,   así   como   todos   los  
inmuebles   y   el   patrimonio   de   ambos   partidos;;   si   existieran   remanentes,   éstos   caerían   en   las   arcas   de   la   Tesorería   de   la  

,  
entre  otros,  que  podrían  quedarse  en  estos  partidos  se  van  al  ámbito  federal,  así  lo  establece  el  reglamento,  el  encargado  del  
proceso  de  liquidación  debe  determinar  si  los  inmuebles  son  propios,  rentados,  o  si  hay  rentas  pendientes  o  pago  de  salarios,  

(Daniela  Andrade,  página  web)  
Uno  más  Uno-Apoyan  7  partidos  nueva  distritación:  Consejeras  y  Consejeros  Electorales,   los   integrantes  de   la  Junta  
Estatal  Ejecutiva  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  así  como  representantes  de  los  partidos  políticos,  lograron  a  
un  consenso  con  el  que  este  órgano  y  7  de  las  10  fuerzas  políticas  plantearon  un  escenario  con  función  de  costo  de  11.19  y  
sus   respectivas   cabeceras   distritales.  Mediante  un  oficio  dirigido  a   la  Comisión   del  Registro  Federal  de  Electores   (RFE)  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  el  IEE  y  los  partidos  Revolucionario  Institucional,  Verde  Ecologista  de  México,  del  
Trabajo,  Movimiento   Ciudadano,   Nueva   Alianza,   Humanista   y   Encuentro   Social   solicitaron   atentamente   que   el  
citado  escenario  de  11.19     
Lo   anterior   se   realizó   en   respuesta   al   oficio   recibido   de   la   Dirección   Ejecutiva   del   RFE   que   solicitó   el   consenso   de   una  
propuesta  de  cabeceras  aplicada  al  último  escenario  dictaminado  por  el  Comité  Técnico  para  el  Seguimiento  y  Evaluación  en  
la  materia,   (es   decir,   el   presentado  por   el   Partido   de   la  Revolución  Democrática   con   función  de   costo   de   11.26).   En   este  
sentido   y   en   concordancia   con   un   pronunciamiento   previo,   quienes   se   sumaron   al   escenario   de   11.19   justificaron   su  
propuesta   al   considerar   que   la   propuesta   con   un   costo   de   11:26   además   de   ser   extemporáneo   no   toma   en   cuenta   los  
accidentes  geográficos  que  existen  en  el  estado  y  se  aleja  del  consenso  logrado  originalmente  por  todos  los  partidos  políticos  
(cuya  función  de  costo  fue  11.54).  Destacaron  por  último  que  el  escenario  11:19  no  sólo  es  el  más  económico  de   los  tres,  
sino  que  atiende  los  criterios  señalados  por  el  INE  y  los  accidentes  geográficos  de  la  entidad.  Por  otra  parte,  cabe  destacar  
que  el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  aprobó  un  acuerdo  administrativo  para  definir   las  fechas  en  que  
los   aspirantes   a   la   gubernatura,   diputaciones   y   alcaldías   deberán   presentar   solicitudes   de   registro,   fórmulas   y   listas   de  
planillas,  así  como  el  tiempo  para  resolver  sobre  las  mismas,  en  el  proceso  electoral  2015-2016.  Durante  la  sesión,  también  se  
validó  el  dictamen  para  la  convocatoria  de  candidaturas  independientes,  la  cual  será  emitida  el  1  de  octubre  y  se  extenderá  
hasta  el  29  de  diciembre.  En  consejero  presidente  del  IEE,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  explicó  que  el  acuerdo  administrativo  
para   calificar   las   fechas   del   proceso   electoral   2016   debieron   ser   tomados   debido   a   que   el   código   electoral   no   es   preciso.    
(Redacción,  página  03)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Desmienten  liderazgos  a  Aparicio,  por  contradicción:  Integrarán  un  movimiento  político  social  los  más  de  20  
mil   militantes   afiliados   al   Partido   del   Trabajo   (PT)   registrados   en   42   municipios   de   Hidalgo   y   que   apoyan   de   forma  
incondicional  a  los  dirigentes  estatales  Santiago  Anaya  y  Mariano  Torres.  El  líder  del  partido  manifestó  que  ya  tiene  pláticas  
con  representantes  de  diferentes  municipios  para  mantener  la  unidad  del  instituto  político.  
a  Arturo  Aparicio  de  que  tenía  la  mayoría  de  militantes  petistas,  lo  cual  es  una  falacia,  ya  que  los  más  de  20  mil  se  integran  al  

  Luego  de  conocer  el  dictamen  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
contemplan  una  organización  con  actores,  militantes  y  simpatizantes  que  apoyan  al  nuevo  proyecto  político.  Mariano  Torres  
puntualizó   que   construye   un   nuevo   escenario   en   Hidalgo   para   seguir   el   camino   donde   se   escuchen   las   demandas   de   los  
jóvenes,  mujeres  y  hombres.  El  dirigente  del  movimiento  político  expuso  que  rechazan   integrarse  al  bloque  opositor  de   las  
izquierdas   que   convocó   el   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD).   Pero   que   la   decisión   no   depende   de   la   dirigencia  
estatal  sino  de  los  dirigentes  que  representa  en  los  diferentes  municipios  y  se  habrá  de  determinar  en  una  asamblea.  
Agregó  que  los  expetistas  están  más  unidos  y  ahora  se  dedicarán  a  trabajar  por  este  nuevo  proyecto  de  partido  y  no  para  
unos  cuantos,  concluyó.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
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Crónica-Adiós   PT   y   Humanista,   no   alcanzaron   el   3%   de   votos:   Perdieron   su   registro   Partido   del   Trabajo   (PT)   y  
Humanista  (PH),  luego  de  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  realizó  el  conteo  total  y  designó  a  diputados  federales  de  
representación  proporcional,  ambas  cúpulas  inician  con  el  proceso  de  liquidación,  debido  a  que  no  alcanzaron  el  3  por  ciento  
mínimo   de   sufragios,   aunque   cuentan   con   cuatro   días   hábiles   para   impugnar   el   acuerdo   de   la   autoridad.   Al   confirmar   la  
integración   de   los   500   diputados   que   formarán   parte   de   la   LXIII   Legislatura,   el   Consejo   General   del   INE   descartó,   en   el  
acuerdo  aprobado  por   unanimidad,   la  presencia  de  plurinominales  emanados  del  PT  y  PH.  El  documento  menciona  que  el  
partido   de   la   estrella   apenas   alcanzó   el   2.99  por   ciento   de   la   votación;;   es   decir,   que   faltaron   cerca   de  mil   sufragios   para  
mantenerse  dentro  del   sistema  partidista  mexicano.  Respecto  al  Humanista  sólo  obtuvo  2.25  por  ciento  de   los  votos.  Cabe  
destacar  que  falta  la  resolución  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  el  cual  puede  impugnarse  
por  estas  cúpulas  dentro  de  los  cuatro  días  hábiles  posteriores.  Una  vez  que  comienza  el  proceso  de  liquidación  de  partidos,  
el   interventor   que   designó   la   autoridad   electoral   tiene   total   autorización   para   efectuar   movimientos   financieros   y  
administrativos  de  las  cúpulas,  así  como  vigilar  el  pago  de  salarios  y  obligaciones  con  proveedores.  Al  momento  que  la  Junta  
General  Ejecutiva  emita  la  declaratoria  de  pérdida  del  registro  legal,  difundirá  un  aviso  de  liquidación  y  elaborará  un  informe  
del  balance  de  bienes  y  recursos.  En  Hidalgo  PT  obtenía  204  mil  840  pesos  mensuales  como  parte  del  financiamiento  público,  
más  los  90  mil  pesos  al  mes  que  otorgaba  el  Comité  Ejecutivo  Nacional.  Mientras  que  PH  recibía  44  mil  382  pesos  mensuales  
de  prerrogativas  estatales,  más  los  33  mil  695.69  pesos  de  la  dirigencia  nacional.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-PT  aferrado,  interpondrá  recursos  de  apelación:  El  Partido  del  Trabajo  (PT)  se  aferra  a  mantener  el  
registro   pues   ahora   la   dirigencia   nacional   interpondrá   ante   el   TEPJF   dos   recursos   para   apelar   la   decisión   del   INE.  
Lo  anterior  después  de  que  el  pasado  domingo  el   Instituto  Nacional  Electoral  dio  por  sentado  que  el  PT  perdió  su  registro  
como  partido  político.  El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  deberá  conocer  las  impugnaciones  y  validar  o  
no  las  decisiones  del  INE,  tanto  para  fijar  la  votación  como  la  de  esperar  a  las  elecciones  extraordinarias  en  el  distrito  01  de  
Aguascalientes.  Los  consejeros  electorales  incurrieron  en  un  exceso  al  no  dejar  a  salvo  los  derechos  del  Partido  del  Trabajo,  
ya   que   al   anular   la   elección   de   Aguascalientes   el   partido   perdió   3   mil   246   votos   y   esto   repercute   directamente   en   las  
aspiraciones   de   mantener   el   registro   ya   que   se   requieren   3   mil   votos   para   lograrlo.   Las   elecciones   de   mayoría   y   de  
representación   proporcional   tienen   su   propio   cómputo   y   en   las   segundas   el   PT   alcanzó   el   3.009   por   ciento.  

e  hasta  el  28  de  agosto  para  emitir  su  dictamen,  de  ser  desfavorable  para  nuestra  institución  política  vamos  a  
l  

comité  nacional.  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Se  aferra  PT  al  registro  con  una  impugnación:  (Redacción,  página  13)  
El  Independiente-Celebra  PES  primer  aniversario  como  partido  político:  El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  celebró  su  
primer  aniversario  y  entregó  reconocimiento  al  actor  Héctor  Suárez,  quien  colaboró  con  dicho  instituto  político  en  la  pasada  
campaña   electoral.   Tras   entregar   un   reconocimiento   al   reconocido   actor   el   presidente   nacional   del   PES   Hugo   Eric   Flores  

ítico,  pero  este  es  solo  un  instrumento,  el  verdadero  sueño  es  vivir  en  un  
  

   una   nación   donde   nos   respetemos,   donde   respetemos   el  

estamos  tratando  de  construir  en  Encuentro  Social.  El  coordinador  legislativo  en  San  Lázaro  Alejandro  González  sentenció  que  
los   diputados   del   PES   tienen   la   gran   responsabilidad   de   trabajar   por   los   mexicanos   que   creyeron   en   esta   propuesta.  

roblemas  porque  
queríamos  dar  más,  pero   eso  nos  dio   la  oportunidad  de   trabajo,   todos   tendremos   la  oportunidad  de   resolver   juntos  estos  

  Asimismo,  tras  
rendir   protesta   junto   a   diputados,   alcaldes,   síndicos   y   regidores,   el   nuevo   secretario   general   del   PES  Abdías   Pineda  Morín  
aseguró  que  esta   secretaría   tendrá  un   rostro  humano.  
siempre   vamos   a   estar   atentos,   para   que   cuando   se   dé   el   caso   de   responder   y   explicarles   el   porqué   de   algunas  

  
convirtamos  en  la  quinta  fuerza  política  de  este  país.  Las  personas  que  votaron  por  nosotros  están  esperando  una  respuesta  

  (Redacción,  página  05)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Hay  SORORIDAD,  participación  Y  ALIANZA  entre  MUJERES  priistas:   Con   la   intención  de   abrir  
más   espacios   en   la   estructura   de   Mujeres   Jóvenes   del   ONMPRI   Hidalgo,   la   dirigente   estatal,   Adriana   Flores   junto,   con  
Guadalupe  Muñoz,  presidenta  del  ONMPRI  Hidalgo,  tomaron  protesta  a  la  dirigente  juvenil  municipal  de  Actopan,  Dennis  Zenil  
Pérez,   así   como   a   las   integrantes   de   su   comité   municipal.   Durante   su   participación,   la   diputada   federal   electa   suplente,  
Adriana  Flores,  expresó  que  deben  aprovechar  la  oportunidad  histórica  del  principio  de  paridad  de  género,  un  acto  de  justicia  
que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto   impulsó.  Por  ello,  dijo,  tenemos  que  fortalecernos,  prepararnos  y  unirnos  para  que  el  
número  de  mujeres  en  los  Congresos  Locales  y  Presidencias  Municipales  incremente  notablemente.  "En  la  actual  integración  
de  la  Cámara  de  Diputados,  las  mujeres  representan  el  42  por  ciento,  una  cifra  histórica.  A  su  vez,  los  y  las  diputadas  jóvenes  
pasarán  de   12   a   43   en   esta   legislatura",   expresó   la   coordinadora   nacional   de   las  Mujeres   Indígenas   del  ONMPRI,  Adriana  
Flores.  Durante   la   toma  de  protesta,  Guadalupe  Muñoz  Romero   aseguró  que   la   consolidación  de   la   estructura   de  Mujeres  
Jóvenes  en  Hidalgo  demuestra  el  trabajo,   interés  y  compromiso  de  garantizar  y  multiplicar   la  presencia  de   las  mujeres  a   lo  
largo  y  ancho  de  la  entidad.  "El  trabajo  de  Adry  Flores  ha  sido  constante,  tenemos  conformada  la  estructura  al  menos  en  el  
80  por  ciento  de  los  municipios  del  estado",  expresó.  En  presencia  de  la  diputada  federal  Edith  Avilés  y  el  alcalde  de  Actopan  
Gregorio  Hernández,  Adriana  Flores  destacó  que  no  sólo  tendrán  la  bancada  más  joven  de  diputadas  y  diputados,  sino  con  
una   mayor   representación   de   mujeres.   Por   ello,   invito   a   todas   a   capacitarse,   a   sumar   a   más   mujeres,   trabajar   por  
empoderarlas,  pues  "sólo  así  podremos  incrementar  nuestra  participación  en  los  próximos  procesos  electorales  e  incidir  en  la  
toma   de   decisiones".   Agregó:   "Estamos   convencidas   de   que   debemos   sumar   a   más   mujeres   jóvenes   que   actúen   con  
sororidad,   activación  permanente   al   servicio   de   la   comunidad   y   que   formen  alianzas   femeninas   para   el   logro   de   objetivos  
comunes.  Contribuir  para  reafirmar  lo  dicho  por  nuestro  Presidente  del  PRI  Nacional,  Manlio  Fabio  Beltrones:  El  espíritu  de  la  
juventud  no  se  acaba  mientras  exista  una  idea  de  transformación".  Por  su  parte,  la  recién  nombrada  dirigente  municipal  de  
Mujeres  Jóvenes  de  Actopan,  Dennis  Zenil  agradeció  tanto  a  Adriana  Flores  como  a  Guadalupe  Muñoz  Romero,  así  como  a  la  
presidenta   del   ONMPRI   municipal,   Ana   Martínez,   la   oportunidad   de   participar   e   integrarse.   "Adry   Flores,   tú   nos   has  
demostrado  que  sólo  es  cuestión  de  que  a  los  jóvenes  nos  den  una  oportunidad  y  de  ahí  nadie  nos  para;;  en  la  juventud  está  
el  semillero  de  líderes",  citando  a  Roberto  Chafar:  "Debemos  ver  a  los  jóvenes  no  como  botellas  vacías  que  hay  que  llenar,  
sino  como  velas  que  hay  que  encender".  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Morena  no  es  el  único  partido  de  Izquierda:  Luego  de  las  declaraciones  que  hiciera  el  dirigente  nacional  
del   partido   político   del   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena)   Andrés   Manuel   López   Obrador,   acerca   de   que   no  
existe  otro  partido  de   izquierda  en  México  y  que  todos   lo  que  en  su  momento  lo  fueron  ya  están  vendidos  al  partido  en  el  
poder,  la  líder  moral  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  Teresa  Samperio  León,  señaló  que  el  Sol  Azteca  no  es  ni  
está  conformado  sólo  por   los  dirigentes.   "Concuerdo   con  Obrador  en  el   sentido  de  que  para  ser  de   izquierda  se  necesitan  
buenos  sentimientos  y  honestidad,  entre  muchas  otras  cualidades,  Teresa  Samperio  León  que  considero  yo,  sin  embargo  esto  
no  quiere  decir  que  en  el  PRD  no  hay  gente  de  izquierda,  y  en  este  sentido  el  partido  lo  somos  todos  los  militantes  que  día  a  
día  continuamos  con  la  gestión  y  el  apoyo  a  los  sectores  vulnerables,  con  la  esencia  que  quizá  se  ha  perdido  en  los  líderes",  
dijo.  Por  otra  parte  señaló  que  más  que  oportunismo,  la  realidad  del  tema  del  Tuzobús,  es  que  ha  sido  una  exigencia  desde  la  
ciudadanía  y  que  al  respecto,  y  resultado  de  una  asamblea  en  la  que  perredistas  como:  Alejandro  Ballina,  César  Lemus,  Juan  
Bravo   y   Aurelio   González   subieron   dos   propuestas   semejantes   y   se   votaron   por   unanimidad,   en   breve   se   tendrá   un  
posicionamiento  dentro  del  PRD,  sin  otro   interés  que  caminar  junto  con  la  ciudadanía  en  la  búsqueda  de  la  reducción  de  la  
tarifa  impuesta.  "Esperamos  que  se  fije  un  posicionamiento  en  el  que  se  le  exija  al  gobierno  estatal  la  reducción  de  un  50%  la  
tarifa  del  Tuzobús,  en  beneficio  de  la  población,  así  como  la  renuncia  del  secretario  de  seguridad,  Alfredo  Ahedo  Mayorga  por  
la  represión  que  encabezó  en  contra  de  los  habitantes  que  se  manifestaron  pacíficamente  en  el  Huixmí",  agregó.  Finalmente  
concluyó  "habernos  muchos  militantes  que  estamos  convencidos  en  que  el  PRD  siga  siendo  de  izquierda,  y  por  eso  queremos  
que  el  posicionamiento  de  nuestro  partido  sea  encaminado  a  defender  a  la  ciudadanía  a  contribuir  a  que  sus  demandas  sean  
escuchadas,  esa  es  la  esencia  de  la  izquierda  y  en  esto  creemos  demasiados".  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Ordena  TEEH  cambiar  a  dos   integrantes  de  CDM  panista:  Magistrados  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  
Hidalgo   (TEEH)   ordenaron   a   la   Comisión   de   Asuntos   Internos   (CAI)   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   cambiar   a   dos  
integrantes  de  la  planilla  que  ganó  en  2014  el  Comité  Directivo  Municipal  (CDM)  en  Acaxochitlán,  encabezada  por  Fulgencio  
Vargas  Vargas.El  tribunal  determinó  que  Edith  Flores  y  Elizabeth  Vargas  no  cumplieron  con  los  requisitos  para  participar  en  el  
proceso   interno  de   renovación.De   acuerdo   con   el   proyecto   de   resolución,   decidido   por   el  magistrado  Manuel   Alberto  Cruz  
Martínez,   Flores   no  es  militante  del  partido  mientras  que  Elizabeth,  al   día  de   la  elección,  no   cumplía   con   los   tres  años  de  
afiliación.El  caso,  contenido  en  el  expediente  13/2015,  fue  enviado  al  TEEH  a  finales  de  julio  de  este  año  por  la  CAI  panista,  
recurso  promovido  por  el  albiazul  Néstor  Jiménez  Santos,  quien  por  diversas  anomalías  pidió  la  inelegibilidad  de  la  planilla  que  
encabezaba   Vargas   Vargas.   Sin   embargo,   el   único   agravio   fundado   y   operante   fue   que   ambas   mujeres   no   reúnen   los  
requisitos,  por  lo  que  no  procedió  invalidar  la  elección.  Aunque  actualmente  ellas  forman  parte  del  CDM  de  Acaxochitlán.  De  
acuerdo   con   el   magistrado   ponente,   se   debe   salvaguardar   y   hacer   prevalecer   la   igualdad   del   sufragio   ciudadano   bajo   el  
principio  de  conservación  de  los  actos  públicos  de  los  ciudadanos,  ya  que  modificarlo  afectaría  la  participación  ciudadana  que  
votó  ese  día.  Lo  anterior  fue  desahogado  la  tarde  de  ayer  durante  la  sesión  pública  ordinaria  del  pleno  del  TEEH,  que  preside  
Alejandro  Habib  Nicolás,  en  la  capital  del  estado.  (José  Antoni  Alcaraz,  página  09)  
Síntesis-Valida  TEEH  planilla  para  la  dirigencia  del  albiazul:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Convocan  para  IV  Parlamento  Infantil  estatal:  Diputados  locales  en  coordinación  con  autoridades  educativas  
en  el   estado  presentaron   la   convocatoria  para  el   cuarto  Parlamento   Infantil,   a   realizarse  el   26,  27   y  28  de  octubre  en   las  
instalaciones   del   Congreso   de   Hidalgo.   En   el   inicio   del   ciclo   escolar   2015-2016,   el   diputado   Ismael   Gadoth   Tapia   Benítez  
informó  que  en  este  certamen,  que  elegirá  a  30   legisladores   infantiles,  podrán  participar   los  niños  que  actualmente  cursan  
quinto  y  sexto  año  de  educación  primaria.  Aunque  en  las  pasadas  conformaciones  de  los  parlamentos  infantiles  se  contempló  
sólo  a  alumnos  del  quinto  año,  para  este  año  los  organizadores  decidieron  incluir  a   los  estudiantes  de  último  grado  de  ese  
nivel   educativo.   Lo   anterior   se   debe   a   que   el   proceso   comicial   de   diputados   federal   de   junio   pasado   impidió,   por   veda  
electoral,  la  emisión  de  la  convocatoria  (febrero-marzo)  para  que  en  abril  se  celebrara  el  certamen,  por  lo  que  los  estudiantes  
no  pudieron  participar.  El  próximo  septiembre,  diputados  locales,  así  como  integrantes  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
estatal   (SEPH),   la   Sección   VX   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE)   e   institutos   electorales   en  
Hidalgo,  seleccionarán,  a  través  de  convenciones  distritales,  a  los  futuros  legisladores  infantiles.  El  también  presidente  de  la  
Comisión  de  la  Niñez,  la  Juventud,  el  Deporte  y  la  Familia  del  Congreso  de  Hidalgo  señaló  que  para  la  selección  utilizarán  el  
actual  mapa  electoral  del  estado,  que  comprende  18  distritos,  pues  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aún  no  vota  la  nueva  
distritación.   Los   aspirantes   de   escuelas   públicas   y   privadas   deberán   presentar   un   ensayo   sobre   equidad   de   género,   niñez  
migrante,  salud  infantil,  cambio  climático,  derechos  de  la  niñez  o  violencia  familiar.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Milenio-Abren  convocatoria  para  el  Parlamento  Infantil:  (Redacción,  página  12)  
Plaza  Juárez-Convoca  a  participar  en  4to  parlamento  infantil:  (Redacción,  página  08A)  
Síntesis-Convocan  a  niños  y  niñas  a  participar  en  Congreso:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Convoca  Congreso  Local  a  niñez  a  participar  en  Parlamento  Infantil:  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Aglomeración   y   falta   de   choferes   en   vuelta   a   clases:   Falta   de   operadores   para   rutas   alimentadoras   y   la  
aglomeración  de  pasajeros  en   las  32  estaciones  y   la   terminal  del  sistema  de  transporte  masivo  Tuzobús  son   los   incidentes  
reportados   durante   el   inicio   del   ciclo   escolar   2015-2016   en   la   zona   metropolitana   de   Pachuca,   informó   el   gobernador  

nos  permitió  normalizar  el   servicio  minutos  después  de   las  cinco  de   la  mañana,  pero  más  allá  de  eso  no  tengo  reporte  de  

mandatario   informó  que  esta  semana  pondrán  a   la   venta  3  mil   tarjetas  de  prepago  para  el   sistema  de   transporte  masivo.  
Según  las  autoridades,  las  primeras  80  mil  micas,  cuyo  costo  era  abonado  a  saldo,  se  terminaron  la  semana  pasada.  Olvera  
Ruiz  mencionó  que  la  administración  estatal  pagará  a  la  empresa  Corredor  Felipe  Ángeles  SAPI,  operadora  del  Tuzobús,  los  
tres  días  gratuitos  de  servicio  (los  cuales  comenzaron  ayer  y  terminan  el  miércoles)  que  concedió  la  administración  estatal  a  
los  usuarios.  No  obstante,  descartó  tener  la  cifra  exacta  que  deberán  erogar  las  arcas  estatales  para  cubrir  la  medida.    Olvera  
Ruiz  agregó  que   l   
(Yossimar  Durán,  página  06)  
Milenio-Gobierno  pagará  pasaje  de  usuarios  del  Tuzobús:  (Redacción,  página  10)  
Capital  Hidalgo-TUZOBÚS  sin  saturación  en  regreso  a  clases:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
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Criterio-Contarán   8   mil   sitios   públicos   con   servicio   de   internet   gratuito: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
anunció que en septiembre iniciará la colocación de equipos para recibir la señal de la red de fibra óptica con el objetivo de 
que, en seis u ocho meses, ocho mil espacios públicos cuenten con conexión gratuita a internet. El mandatario presidió el 
evento inaugural del ciclo lectivo 2015-2016, en la Secundaria General 3 Héroe de Nacozari, donde puntualizó que gracias al 
programa México Conectado Hidalgo será considerado como un estado digital. De acuerdo con el Ejecutivo estatal, con el 
regreso de 646 mil 235 alumnos y 32 mil 127 catedráticos a clases, el inicio de cursos se llevó a cabo sin dificultades, y 
adelantó que el gobierno prepara la entrega de útiles escolares en las 7 mil 839 instituciones educativas de la entidad. Esta 
semana se hará entrega de 639 mil 990 paquetes de útiles escolares, para lo que se requirió una inversión de 130 millones 
de pesos, detalló Olvera Ruiz. El mandatario anunció también la distribución de 63 mil tabletas electrónicas a estudiantes y 
maestros de quinto grado, además de 171 mil 231 uniformes a alumnos de secundaria, con una erogación de 75 millones. En 
el último quinquenio el apoyo asciende a 341 millones de pesos. El gobernador destacó que para la implementación del 
programa Escuela Digna, su administración ha otorgado 50 millones de pesos, mientras que para el esquema Escuelas de 
Calidad se invirtieron recursos por 250 millones. Francisco Olvera mencionó que con 209 millones se fortaleció la 
infraestructura de 416 planteles adheridos al programa Escuelas de Excelencia. Con respecto al nivel medio superior, el 
mandatario comentó que se ofrecerán 148 nuevos servicios y se sumarán a la consolidación del proyecto Ciudad del 
Conocimiento y la Cultura.   (María  Antonieta  Islas,  Tulancingo,  página  10) 
Crónica-Encabeza   Olvera   Ruiz   acto   oficial   para   regreso   a   clases:   Inauguró   oficialmente   el   gobernador   Francisco  
Olvera  el   ciclo  escolar  2015-2016;;   también   realizó   la  entrega   simbólica  de  paquetes  escolares  para  alumnos  de   la  Escuela  
Secundaria  General  Número  3,  Héroes  de  Nacozari,  en  Tulancingo.  En  compañía  de  diversos  funcionarios  como  el  secretario  
de   Educación,   Miguel   Ángel   Cuatepotzo;;   y   el   secretario   de   la   Sección   XV   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Educación  (SNTE).  Indicó  que  el  curso  arrancó  de  manera  tranquila,  permitiendo  el  regreso  a  clases  de  646  mil  235  alumnos  
en   los   7  mil   839   planteles   de   nivel   básico   de   educación,   así   como   32  mil   127  maestros   de   todo   el   estado.  
maestros  en  algunas  aulas  por   jubilaciones  o   retiros,  pero  hay  el  compromiso  de  que  en  no  más  de  una  semana  todas   las  

  En  el  mismo  evento  el  mandatario  estatal  
entregó  paquetes   escolares,   así   como   los   uniformes   para   alumnos  de   secundarias.  Desglosó   que   serán   entregados   en   los  
próximos   días   629   mil   990   paquetes   escolares,   lo   que   representa   un   gasto   de   130   millones   de   pesos;;   del   mismo  modo  
anunció   la  entrega  de  171  mil  231  uniformes  para  alumnos  de  secundarias,   lo  que  representó  un  gasto  por  75  millones  de  
pesos.   Por   otra   parte   destacó   la   reducción   del   rezago   educativo   que   presenta   Hidalgo,   a   través   del   Instituto  Nacional   de  
Educación  para  Adultos  (INEA).  Donde  pasó  del  42  por  ciento  al  36  por  ciento  de  rezago  en  la  entidad,  durante  el  presente  
gobierno  estatal,  lo  que  significa  una  reducción  del  6  por  ciento.  (Ángel  Pacheco,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Encabeza  Olvera  inicio  de  clases:  (Redacción,  página  06A)  
Plaza  Juárez-Segunda  etapa  de  Ciudad  del  Conocimiento,  en  marcha:  FOR:  (Redacción,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Educación,  prioridad  para  el  estado:  JFOR:  (Joel  Sánchez,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Genera  discordia  entre  alcalde  y  empresarios  permiso  de  operaciones:  El  trámite  que  se  realiza  con  mayor  
frecuencia  en  Pachuca,  la  capital  del  estado,  es  el  de  licencia  de  funcionamiento,  el  cual,  de  eliminarse,  significaría  un  gran  
apoyo   a   los   comerciantes,   subrayó   Luis   Foncerrada  Pascal,   director   del   Centro   de  Estudios   Económicos   del   Sector   Privado  
(Ceesp).  Durante  la  presentación  de  los  resultados  del  estudio  del  ambiente  de  negocios  del  Pachuca  y  Tulancingo  que  llevó  a  
cabo  el  Ceesp  por  encargo  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  del  Estado  de  Hidalgo  (CCEH),  el  economista  cuestionó   la  

e  
Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez.  En  ese  sentido,  el  alcalde  capitalino  argumentó  que  el  pago  de  la  licencia  de  funcionamiento  

com
toda  vez  que  únicamente  se  les  destina  2  por  ciento  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  del  país.  Se  realizaron  250  entrevistas  a  
empresarios   de   Pachuca   y   una   cantidad   similar   a   empresarios   de   Tulancingo.   De   acuerdo   con   el   estudio,   en   el   indicador  
satisfacción   general   con   los   servicios   que  presta   el   gobierno  de   su   localidad,   en  una   escala   de  uno   a   cien,   el   índice   para  
Pachuca   fue  de  68.7  y  para  Tulancingo  64.9,  mientras  que  el  promedio  del  país  es  de  61.2.  El  presidente  del  CCEH,  Juan  
Carlos  Martínez  Domínguez,  destacó  la  obtención  de  los  resultados  sobre  el  ambiente  de  negocios  de  Pachuca  y  Tulancingo,  
ya  que  permitirá  a  las  empresas  funcionar  y  trabajar  de  manera  adecuada.  (Yuvenill  Torres,  página  C10)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
PRI:  de  cara  a  la  elección  
  
Recién  desempacado  a  las  oficinas  de  la  dirigencia  nacional  del  PRI,  el  experimentado  Manlio  Fabio  Cebones  Rivera  ya  tomó  
sus  primeras  determinaciones  políticas  con  claras  tendencias  para  el  trabajo  electoral  que  se  vendrá  en  2016  e  incluso  2017.  
Hidalgo  y  Estado  de  México,  dos  estados  claves  para  la  preservación  del  priismo  en  el  poder;;  una  serie  de  personajes  ligados  
al  primer  círculo  presidencial  y  que  tienen  injerencia  en  dichas  entidades,  son  las  cartas  que  parece  va  a  jugar  en  su  primera  
mano  el  señor  Cebones.  En  este  su  nuevo  ascenso  al  trono  del  partido  del  Presidente  en  turno,  optó  por  adherir  a  operadores  
del  secretario  de  Gobernación  y  del  titular  de  Hacienda,  para  tener  a  todos  a  la  mano  y  de  la  mano.  De  inicio,  el  ir  en  fórmula  
con  la  ex  alcaldesa  de  Metepec,  Carolina  Monroy,  ya  es  una  señal  de  aceptación  al  grupo  presidencial,  a  jugar  en  su  tablero  y  
con  sus  piezas.  No  dudo  que  la  nueva  primera  plana  tricolor  incluya  nombres  como  los  ex  integrantes  del  equipo  de  transición  
del  ahora  Presidente  Enrique  Peña  Nieto,  grupos  que  habría  que  recordar  estuvieron  en  dos  bloques,  cuyos  integrantes  a  la  
postre   fueron   designados   secretarios   y   subsecretarios   federales.   Unos   bajo   el   mando   de   Miguel   Osorio,   otros   con   Luis  
Videgaray;;  así  iniciaron  el  sexenio  y  así  parecen  van  a  intentar  terminarlo.  El  hecho  radica,  entonces,  no  en  quiénes  estarán  
colaborando  con  Manlio  Fabio  Cebones  en  el  PRI,  sino  de  qué  forma  servirán  para  poder  sacar  acuerdos  y  negociaciones  con  
grupos  políticos,  internos  y  externos,  corrientes,  organizaciones,  oposición  y  sobre  todo  para  poder  dejar  allanado  el  camino  
para   la  selección  de  aspirantes  a  gobernadores  el  siguiente  año  y  uno  después  para  el  Estado  de  México,   la  antesala  de   la  
sucesión  en  Los  Pinos,  con  un  Manlio  que  aguarda  sigilosamente  para  poder  jugar  con  las  reglas  que  aceptó  y  con  las  que  se  
va  a  echar  sus  últimas  y  al  parecer  mejores  partidas  dentro  de  la  vida  política  nacional.  Por  otro  lado,  está  el  papel  que  tendrá  
la  figura  presidencial  dentro  de  su  propio  partido.  Con  Manlio,  nadie  garantiza  que  será  el  PRI  de  Peña  a  cabalidad,  sí  en  el  
papel,  pero  quizá  no  en  la  práctica.  Y  no  es  que  otro  grupo  diverso  al  que  impulsó  al  Presidente  desde  que  era  gobernador  
mexiquense  esté  elucubrando  con  la  figura  de  Cebones.  O  que  el  propio  Manlio  se  preste  a  situaciones  que  van  en  contra  de  
su   propia   institucionalidad,   el   punto   es   que   como   todo   en   la   vida,   la   política   cambia   y   sus   decisiones   también.   La   actual  
situación   del   país   requiere   de   liderazgos   consolidados,   con   experiencia   previa   en   el   mapa   electoral   y   con   la   fuerza   para  
destrabar  aspiraciones  personales  de  grupos  nuevos  y  algunos  añejos  que  siempre  han  tenido  la  intención  de  participar.  Así  
es  la  política  hoy  en  día.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
EN  125  DÍAS  SIN  PRETEXTOS  NO  EXCUSAS  HABRÁ  CANDIDATO  PARA  GOBERNADOR  
MARIO  ERNESTO  PFEIFFER,  Presidente  del  IEEH,  a  quien  el   INE  dejó   fuera  del  próximo  Instituto  en  una  acción  que  
para  muchos  es  más  exhibicionismo  que  real  decisión  de  sabiduría,  anunció  a  nombre  del  órgano  electoral  del  que  todavía  es  
dirigente,  digno  dirigente,  que  el  Consejo  General  aprobó  el  acuerdo  para  definir  las  fechas  del  calendario  electoral  en  que  se  
fijan   los   días   de   registros,   precampañas   y   campañas   de   los   candidatos.   En   todos   los   casos,   explicó   el   presidente,   se  
respetaron  la  historia  electoral  del  estado  y  las  nuevas  disposiciones  en  cuestión  Constitucional  y  de  la  Ley  General.  Todo  esto  
porque  el  Código  Electoral  no  dice  una  palabra  sobre  el  particular  y  se  tenía  que  tomar  una  decisión.  
    
DEL  24  AL  28  DE  MARZO  REGISTRO  DE  CANDIDATO  A  GOBERNADOR...  EN  125  DÍAS.    
De   acuerdo   a   lo   dicho   por  PFEIFFER,   quien   vaya   a   ser   abanderado   (a)   del   PRI   para   la   gubernatura   (hablamos   de   este  
partido  por  ser  el  más  fuerte)  debe  ser  registrado  a  más  tardar  el  28  de  marzo  del  2016,  o  sea  dentro  de  125  días  a  partir  de  
este  25  de  agosto  del  2015.  Que  para  los  términos  del  tiempo  y  los  relojes  ya  no  es  mucho  tiempo,  pues  es  sólo  lo  que  falta  
de  agosto,  y   los  meses  de  septiembre,  octubre,  noviembre,  diciembre,  enero,  febrero  y  28  días  de  marzo.   Unos  7  meses  y  
cacho  para  entendernos.  
  
7  MESES  DE  MUCHO  AJETREO...    
Serán  7  meses   de  mucho  movimiento,   sobre   todo   en   el   PRI,   que   es   el   partido   fuerte   y   al   que   todos   los   demás  buscarán  
hacerle  mella,  sobre  todo  ahora  que  la  reforma  electoral  del  2014  les  abre  puertas  que  les  da  alas  para  buscar  alternativas  de  
participación,   no   necesariamente   con   partido   político   que   les   proteja.   El   partido   tricolor   debe   solucionar   antes   de   sus  
candidatos,   la  cuestión  nada  menor  de  su  dirigencia  partidista.  Si  como  parece,  se  mantiene  al  frente  del  mismo  RICARDO  
CRESPO,  se  actuaría  con  la  lógica  de  mantener  en  el  cargo  de  mayor  responsabilidad  a  un  general  de  cinco  estrellas,  que  ha  
dado  excelentes  resultados  en  todas  las  batallas  en  las  que  ha  dirigido  al  ejército  tricolor.  Quizá  el  mejor  elogio  a  su  trabajo  lo  
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hizo  en  días  pasados  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  local,  ERNESTO  GIL  ELORDUY,  que  con  sabiduría  de  
priista  conocedor  de  la  forma  como  se  manejan  las  cosa  en  el  partido,  pudo  haber  hecho  una  profecía  que  pocos  entendieron  
y  que  se  cumpliría  si  CRESPO  se  mantiene  al  frente  del  partido.  En  caso  de  nueva  dirigencia,  los  caminos  de  CRESPO  deben  
crecer   con   la   posibilidad   de   una   candidatura   que   viene   mereciendo   desde   hace   buen   rato   y   que   se   le   ha   escapado   por  
milésimas.  En  ese  caso  son  varios  los  nombres  que  suenan  con  la  lectura  de  que  si  es  una  mujer  el  futuro  se  ve  claro  para  lo  
que  viene.  Después  de  esta  decisión  que  no  es  menor,  viene  la  GRAN  DECISIÓN  para  el  partido.  No  se  ve  fácil  y  al  mismo  
tiempo  parece  fácil  dado  el  grado  de  disciplina  de  los  priístas  que  le  apuestan  siempre  a  la  UNIDAD  como  su  gran  arma  y  de  
la  que  hacen  gala  para  ganar  de  todas  todas,  pese  a  los  rumores  propalados  por  sus  rivales  de  que  algunos  de  ellos,  al  perder  
la  candidatura,  podrían  abandonar  a  su  partido  para  aceptar  cobijo  de  algún  otro  equipo  para  pelear  contra  su  casa  y  buscar  
el  cuarto  piso.  Parece  difícil  dada  la  lealtad  que  han  sabido  mantener  todos  y  cada  uno  de  los  aspirantes  a  la  candidatura  del  
PRI,  y  de  su  solidaridad  y  lealtad  al  gobernador  Olvera.    
  
EL  CAMINO  SERÁ  LO  DIFÍCIL...    
Lo   difícil   serán   los   meses   previos   a   la   elección   del   abanderado,   porque   son   los   días   en   que   se   vale   patalear,   pelear   la  
candidatura.  Es  entonces  cuando  los  aspirantes  pueden  hacer  valer  sus  cartas,  y  las  hacen  valer  dentro  de  la  libertad  que  les  
da  el  partido  pero  dentro  de   las   reglas  del  mismo,  y  nunca  por  el   camino  de   la  deslealtad  que  no   se  ha  presentado,  que  
recordemos,  por  lo  menos  en  la  manera  que  anuncian  algunos  desde  los  rincones  de  la  oscuridad  del  desastre.  En  esos  meses  
previos  a  la  gran  decisión  es  cuando  se  pueden  poner  las  cosas  tensas,  pero  nunca  para  dividir  al  partido,  en  el  entendido  de  
que  si  hay  quien  entienda  que  la  división  daña  terriblemente  al  PRI,  son  los  que  aspiran  a  la  gubernatura,  y  por  ello  los  más  
interesados  en  que  se  mantenga  UNIDO  su  partido  para  ganar  nuevamente.  Desde  luego  habrá  quienes  alienten  a   los  que  
sientan   que   pierden,   a   dejar   a   su   partido   con   la   promesa   de   candidaturas   en   otros   institutos   políticos,   porque   será   la  
oportunidad  de  dividir  a  la  casa  tricolor,  sobre  todo  los  que  ya  fuera  del  partido  buscan  cobrarle  viejos  adeudos  al  que  alguna  
vez  fue  su  hogar  y  que  ahora  lo  ven  desde  lejos  como  su  casa  y  a  la  que  nunca  volverán  con  posibilidades  de  buscar  desde  
ella  el  poder.  DE  esos  hay  por  lo  menos  dos  que  se  arman  para  la  pelea  desde  sus  posibilidades  y  uno  de  ellos  ya  hasta  se  
destapó  en  la  Feria  del  Libro  Universitario,  sabiendo  que  tiene  su  propio  partido  en  las  Redes  Ciudadanas  que  se  mantienen  
con  la  fuerza  de  la  universidad.    
  
SIN  EMBARGO...  
Todos  Saben  que  una  vez  que  hay  candidato,  se  acaban  las  peleas  internas  y  todo  mundo  camina  por  el  lado  del  que  resulta  
electo  para  abanderar  al  partido  tricolor.  Esa  es  la  fuerza  real  del  PRI.  Y  al  que  temen  todos  los  de  la  oposición.  Porque  saben  
que  rara  vez,  si  no  es  que  nunca,  brincan  traidores;;  y  si  brincan,  no  vuelven  de  su  amargura  y  generalmente  se  ahorcan  en  
sus  propias  redes.  EN  125  DÍAS  SABREMOS  QUIÉN  ES...  Falta  poco...  muy  poco...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo-Por  sentido  común   
  
Hole  in  the  Wall  (Agujero  en  la  pared)  
  
Pese  a   los  conflictos  que  prevalecen  en  el   sistema  educativo  nacional,  hay  eventos  que  mueven  al  optimismo,  sobre   todo,  
cuando  en  ellos  va  la  apuesta  por  las  futuras  generaciones.  Me  refiero  a  los  cientos  de  miles  de  niñas  y  niños  mexicanos  que  
cursan  el  quinto  año  de  primaria  en  las  instituciones  públicas.  Este  lunes,  al  regresar  a  las  aulas,  las  y  los  menores,  debieron  

n   el  
proceso   de   aprendizaje.  
recordar   a   Sugata   Mitra,   reconocido   profesor   de   educación   y   tecnología   en   el   Reino   Unido   y   en  muchos   países   que   han  
optado  por   la   digitalización   como   vía   en   el   proceso  de   enseñanza-aprendizaje.   Sugata  Mitra,   originario   de   la   India,   fue   el  
promotor  del  experimento  conocido  como  Hole  in  the  Wall  o  el  Agujero  en  la  Pared,  que  consistió  en  la  instalación  de  una  
computadora  en  el  muro  de  un  kiosco,  construido  en  un  barrio  de  Nueva  Delhi,  computadora  a  la  que  los  niños  tenían  libre  
acceso.  Así,  Sugata  Mitra  pudo  comprobar  su  teoría  de  la  Educación  Mínimamente  Invasiva,  pues  los  niños  que  utilizaron  la  
computadora,  pudieron  demostrar  que  rápidamente  aprendían  a  operarla.  Este  experimento  ha  sido  replicado  en  diferentes  
países  del  mundo,  en  México,  el  ejemplo  más  destacado  de  esa   teoría  ha  sido   (seguramente  entre  muchos  otros)  Paloma  

tas  descalificaciones  de  las  que  ha  sido  objeto.  En  torno  a  las  
tablets,   es   posible   que   surja   una   ola   de   opiniones   positivas   y   negativas   y,   si   me   preguntaran   ¿Qué   prefiero?   ¿Tablets   o  
sección  22  de  Oaxaca?  La  respuesta  sería  automática,  obvia.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
González  Murillo  
  
Tras  su  primera  incursión  electoral  con  buenos  resultados  al  mantener  su  registro  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  realiza  un  
proceso  de  depuración  de  sus  estructuras  cuyo  primer  paso  fueron  los  ajustes  necesarios  para  emprender  un  doble  proceso,  
tener  una  participación  digna  en  el  Congreso  de   la  Unión  sin  descuidar   los  compromisos  de  renovación  de  poderes  en  una  
docena  de  entidades  federativas  entre  ellas  Hidalgo.  En  estos  movimientos  durante  la  reunión  de  Comisión  Política  Nacional  
(CPN)   quien   se   encumbró   como   piezas   estratégica   del   accionar   del   PES   es   el   próspero   empresario   hidalguense   Alejandro  
González  Murillo  que  dejó   la  secretaría  general  para  pasar  a  coordinar   la  fracción  parlamentaria  en  San  Lázaro  y  presidir   la  
CNP  en  reconocimiento  al   trabajo  que   llevó  a  mantener  el  registro  como  partido  político  nacional  ante  el   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE).   Lo   que   no   es   pecata  minuta   si   se   considera   que   al   avalar   los   resultados   de   la   elección   del   7   de   junio   el  
Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  pierden  su  registro  los  partidos  Humanista  (PH)  y  el  del  Trabajo  
(PT)   creado   en   1990   con   el   apoyo   del   entonces   presidente   Carlos   Salinas   de   Gortari   para   crear   un   contrapeso   al   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  y  un  supuesto  interlocutor  con  un  sector  de  la  izquierda  mexicana.  La  posición  alcanzada  por  
Alejandro   González   lo   ubica   desde   ahora   como   un   virtual   aspirante   a   la   candidatura   de   Encuentro   Social   al   gobierno   de  
Hidalgo   para   2016   a   menos   que   este   instituto   político   que   preside   Hugo   Erick   Flores   Cervantes,   decida   apostar   por   una  
coalición  con  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  Como  sea  en  Hidalgo  el  PES  
ya  se  volvió  protagonistas  más  allá  de   la  polémica  que  se  generó  en   la  Huasteca  y  en   las  últimas  semanas  en  Tulancingo  
donde  es  más  el  ruido  que  las  nueces.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Lunes  sin  protestas  
  
El   inicio   del   ciclo   escolar   2015-2016   hacía   temer   a   las   autoridades   sobre   manifestaciones   en   dos   frentes:   uno   contra   la  
Reforma  Educativa  y   la  evaluación  a   los   trabajadores  de   la  educación  y  otra  más  contra  el  servicio  de  transporte  conocido  
como  Tuzobús.  No  fue  así.  Los  inconformes  con  el  mal  funcionamiento  del  Tuzobús  salieron  a  las  calles  el  domingo  y  por  la  
tarde,  para   insistir   centralmente  en  que   se   reduzca   el   costo   del   servicio,   algo   que   las  autoridades   parecen  decididas  a   no  
aceptar.   Lo  más  que  aceptaron   fue  no   cobrar  por  el   servicio   los   tres   primeros   días  de   la   semana,  en   tanto   los   usuarios   -
especialmente   madres   de   familia   y   estudiantes-   se   familiarizan   con   este   nuevo   sistema   de   transporte,   sus   rutas   y  
alimentadoras,  al  tiempo  que  los  operadores  del  servicio  corregían  fallas  detectadas  desde  su  arranque  la  semana  anterior.  
Quienes  siguen  molestos,  aunque  no  han  hecho  paros  ni  manifestaciones,  son  los  automovilistas,  quienes  coincidían  el  lunes  
en  sus  comentarios  sobre  el  retraso  que  les  provocaba  llegar  a  sus  destinos,  sobre  todo  quienes  necesariamente  tienen  que  
usar  el  bulevar  Felipe  Ángeles  y  hubo  quienes  decían  que  de  15  su  tiempo  pasó  a  35  minutos  de  su  domicilio  a  su  centro  de  
trabajo  o  a  dejar  al  niño  a  la  escuela.  Los  accidentes  también  se  han  convertido  en  un  riesgo  permanente  por  la  forma  en  que  

  
riesgos  permanentes.  También  se  temía  que  el  lunes  salieran  a  protestar  o  al  menos  no  acudieran  a  sus  centros  de  trabajo  

  
septiembre  harán  su  congreso  nacional  magisterial.  Por   lo  pronto  este  24  Día  de  San  Bartolo  reinó   la  relativa  calma  en   las  
vialidades  y  escuelas  de  la  entidad.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Un  Tuzobús  ¿rosa?  
  
Un  recorrido  en  hora  pico  y  charlas  con  diferentes  usuarios  me  hacen  pensar  que  el  Tuzobús  bien  puede  pintarse  de  rosa.  
Me  explico:  ayer  decidí  subir  al  Tuzobús  a   las  13:45  horas  para  ver  cómo  funcionaba  en  una  hora  de  muchos  usuarios.  El  
trayecto  de  avenida  Juárez  a  la  plaza  Bicentenario  fue  rápido  y  con  muchos  pasajeros,  pero  sin  grandes  aglomeraciones.  Bajé  
en  la  plaza  Bicentenario  para  hacer  el  trayecto  de  regreso  y  me  encontré  con  una  estación  repleta  de  estudiantes,  madres  de  
familia  con  hijos  pequeños  y  señoras  que  seguramente   iban  a  su  casa.  Debo  decir  que  para  todos  subir  al  Tuzobús  fue  un  
problema.  Entiendo  que  era  hora  pico,  y  que  el  servicio  era  gratuito,  pero  me  quedó  claro  que  a  ciertas  horas  se  hace  crisis  
pese  a  que  las  unidades  pasaron  con  mucha  frecuencia.  Quien  esto  escribe  no  llevaba  mucha  prisa,  pero  había  mamás  con  
hijos  pequeños,  o   señoras  que  mostraban   signos  de   cansancio.  Por  eso   la   idea  de  un  Tuzobús  Rosa,  es  decir,  que  en   las  
horas  de  mayor   tránsito  de  pasajeros   se  establezcan  unidades  exclusivas  para  mujeres,   incluyendo  niños   pequeños.  Estas  
unidades  podrían  alternarse  en  la  ruta  denominada  Paradora,  aquellas  que  se  detienen  en  cada  estación.  Bien  identificadas,  
podrían  ser  una  alternativa  para  garantizar  un  viaje  en  mejores  condiciones  para  mujeres,  sobre  todo  cuando  entrar  y  subir  a  
una  unidad  es  un  verdadero  problema.  No  es,  por  supuesto,  una   idea  nueva.  En  el  Metro  de   la  Ciudad  de  México  existen  
vagones   dedicados   a   las   mujeres   para   las   horas   pico.   En   este   caso   se   pueden   habilitar   unidades   completas   en   ciertos  
horarios.  Sigo  pensando  que  el  Tuzobús  es  una  buena  opción  para  la  ciudad.  Todas  las  mejoras  son  bienvenidas.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  este  día  se  espera  que  personajes  de  la  UNTA  se  aparezcan  por  calles  de  Pachuca  previo  a  la  marcha  que  se  anunció  
por  el  Tuzobús  a  las  18:00  horas.  Dicen  que  además  de  exigir  el  mismo  trato  que  con  Antorcha  Campesina,  los  ejidatarios  del  
norponiente  de   la  capital  quieren  que  el  gobierno   interceda  por  un  conflicto  de   tierras  en  donde  quieren  de   todas  a   todas  
ganar.  Por  cierto,  planean  bloquear  el  carril  confinado,  por  lo  que  se  espera  un  día  difícil  para  el  sistema  de  transporte.    
  
:Que  hablando  de  las  organizaciones,  en  Mineral  del  Monte  dicen  que  los  de  la  Unión  de  Fuerzas  Indígenas  y  Campesinas  no  
saben  qué  hacer  luego  de  que  la  ex  diputada  local  Sandra  Ordaz  volteó  bandera  al  PRD  para  sumarse  a  las  filas  de  Morena  y  
fue   nombrada   promotora   de   este   partido;;   en   mismo   caso   está   Salvador   Torres   Cisneros,   representante   sindical   de   la  
cooperativa   Pascual   en   Hidalgo,   situación   que   no   tiene   nada   contento   a   los   empresarios   pues   dicen   descuidará   las  
necesidades  de  la  organización  por  sus  gustos  políticos.    
  
:Que   en   la   región   del   Altiplano   y   Valle   del   Mezquital   se   preguntan   para   cuando   el   Congreso   del   Estado   hará   las  
reglamentaciones  de   la   ley  para   la  protección  y  preservación  del  maguey,  dicen  que  ya  paso  más  de  un  año  desde  que  se  
promulgó   y   no  hay   reglamento  que   indique   como  se  manejará  esta  normativa   para   la  entidad,   sobre   todo  para   las   zonas  
donde  esta  planta  significa  mucho,  por  lo  que  esperan  que  los  legisladores  de  la  comisión  encargada  del  campo  ponga  manos  
a  la  obra.    
  
:Que  vecinos  de  Zempoala  se  quejan  por   las  malas  condiciones  en  las  que  se  encuentra   la  clínica  de   la  Cruz  Roja  en  esta  
zona,  dicen  que  los  paramédicos  y  personal  administrativo  tienen  un  conflicto  interno  que  no  pueden  resolver  y  la  atención  es  
pésima,  comentan  que  ya  externaron  su  preocupación  a  la  edil  Selene  Peña  pero  a  la  fecha  tampoco  da  solución.  Aseguran  
que  los  problemas  son  graves  pues  se  han  señalado  hasta  casos  de  acoso.  Esperemos  que  soluciones  el  conflicto  por  el  bien  
de  quien  necesitan  de  esta  institución.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Estuvieron  presentes  los  diputados  de  dicha  comisión,  leyeron  todo  el  protocolo  y  procedimiento  que  había  respecto  a  esa  
denuncia  que  se  había  hecho,  y  en  acuerdo  decidieron  hacernos  una  amonestación"    
Fernando  Miranda  Torres    
EDIL  DE  TEPEJI  DEL  RÍO  SOBRE  AMONESTACIÓN  DEL  CONGRESO  DEL  ESTADO    
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"Estos  tres  días   los  va  a  subsidirar  el  gobierno,   la  empresa  no  puede  dejar  de  recibir  el  recurso;;  el  torniquete  aunque  deje  
pasar  libremente  va  contando  y  vamos  sabiendo  cuantos  pasajes  les  vamos  a  deber  a  la  empresa"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
GOBERNADOR  DE  HIDALGO  SOBRE  PASAJES  GRATUITOS  POR  TRES  DÍAS  EN  TUZOBÚS    
  
"Sabemos  que  el  sector  textil,  vestido,  moda  y  confección  es  central  en  Hidalgo  y  lo  queremos  potencializar  más;;  queremos  
que  Hidalgo  sea  en  todo  el  mundo  un  centro  para  jalar  a  todas  las  inversiones  del  este  sector"    
Elena  Achar  Samra    
JEFA  DE  EXPORTACIÓN  EN  PROMÉXIVO  SOBRE  POTENCIALIZAR  EL  RAMO  TEXTILERO  EN  HIDALGO  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  quien  se  chamaqueó  al  Partido  Encuentro  Social  (PES)  es   la  diputada  federal  plurinominal  electa  Martha  Soto.  Resulta  
que   la  ahora   legisladora,  que  también  contendió  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  pero  perdió  en   las  urnas  contra  Jorge  
Márquez  Alvarado,   renunció  un  día  antes  de   la  elección,  es  decir  el  6  de   junio,  a  su  militancia  en  el  PES.  Entonces,  ahora  
diputada,  está  totalmente  deslindada  de  este  partido  que  la  colocó  en  un  lugar  privilegiado  en  las  listas  plurinominales  para  
que   llegara.   En   el   PES   están  muy  molestos   porque   dicen   que   Soto   resultó  muy  malagradecida.   Supuestamente,   ya   tiene  
acercamientos  con  el  PRI.  
--  
que   el   diputado   federal   electo   por   el   distrito   de   Tula   de   Allende,   Fernando  Moctezuma   Pereda,   se   perfila   como   el   virtual  
coordinador  de  los  diputados  hidalguenses  en  la  LXIII  Legislatura,  en  San  Lázaro.  Con  motivo  de  la  realización  del  Congreso  
Nacional  de  la  CNC,  que  inicia  a  partir  de  hoy,  y  concluirá  el  jueves,  el  diputado  federal  José  Antonio  Rojo,  secretario  técnico  
del   Consejo   Político   de   Desarrollo   Rural,   del   Comité   Nacional   de   ese   sector   del   PRI,   anda   con   mucha   actividad   en   la  
organización  del  evento,  cuya  sede  es  Durango.  
--  
que  mucho  se  ha  hablado  que  Ricardo  Crespo,  presidente  del  PRI  estatal,  seguirá  por  buen  rato  más  al  frente  de  ese  instituto  
político,  algunos  analistas,  no  descartan  el   relevo  en  el  edificio  del  bulevar  Colosio,  de   la  capital  del  estado.  De   los  que   se  
habla,   para   llegar   al   cargo   partidista   son   Mirna   Hernández   Morales,   quien   concluye   su   periodo   como   diputada   federal;;  
también,  Onésimo  Serrano,  delegado  de  la  Sedesol;;  otros  dos  son  Víctor  Velasco,  coordinador  de  delegaciones  de  la  Sedatu,  y  
el  secretario  de  Turismo,  Roberto  Pedraza  Martínez.  De  darse  el  movimiento,  tendrá  que  ser  antes  de  diciembre,  cuando  inicia  
el  instituto  estatal  electoral  el  proceso  local.  
--  
que   el   secretario   de   Desarrollo   Económico,   José   Pablo   Maauad,   realiza   los   preparativos,   para   el   primer   encuentro  
internacional  textil  2015,  que  se  desarrollará  los  días  2,  3  y  4  de  septiembre  en  la  capital  del  estado.  Importantes  empresas  y  
organismos  de  esa  industria  están  siendo  convocados  a  este  encuentro.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Iniciaron  las  clases  e  Hidalgo  sigue  sin  hacer  la  tarea  en  muchos  temas.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Inicia  el  ciclo  escolar  con  buenas  noticias  para   los  alumnos  y   los  padres  de  familia  en   la  entidad  pues  además  comienza   la  
entrega  de  paquetes  escolares  y  herramientas  tecnológicas  que  contribuyen  a  la  formación  integral  de  niños  y  niñas  que  este  
lunes   regresaron  a   las  aulas.  Existe  un   compromiso   por  parte  de   la  actual   administración  estatal  para   llevar  educación  de  
calidad  a  todos  los  rincones  del  estado,  según  lo  reitera  el  mandatario  Francisco  Olvera  desde  Tulancingo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Luz  Elena  Sánchez: Enfoca  su  atención  la  directora  general  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  
Hidalgo  (DIFH)  a  las  acciones  en  favor  de  los  más  necesitados,  de  ahí  que  potencia  la  coordinación  con  los  y  las   titulares  en  
municipios  a  lo  largo  de  la  geografía  hidalguense.  Una  de  las  premisas  es  la  de  concretar  estrategias  para  así  optimizar  los  
resultados.  
  
Abajo-Alfredo   Ahedo: Y   pues   el   perfil   del   capitán   Ahedo   Mayorga   no   termina   de   convencer.   Resulta   que   sus   últimas  
intervenciones,  ante   las  quejas  de   ciertos   sectores  de  Pachuca,   no   son  en  definitiva   lo  esperado  pues  en   lugar  de  quedar  
como  ejemplo  de  liderazgo  más  bien  se  vio  disminuido  y  no  a  la  altura  de  lo  que  un  secretario  de  Seguridad  Pública  estatal  
debe  proyectar  y  ejecutar.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
ENTREGA  
De  manera  simultánea,  integrantes  del  gabinete  estatal  acudieron  a  diversos  puntos  del  estado  para  encabezar  la  
entrega   de   útiles   escolares.   Los   secretarios   asistieron   a   las   ceremonias   correspondientes   al   primer   día   de  
clases   del   curso   2015-2016   y   ahí,   en   nombre   del   gobernador   Francisco   Olvera,   hicieron   entrega   de   los  
primeros  paquetes  de  útiles.  El  titular  de  la  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración,  Aunard  de  la  Rocha,  fue  a  
Tizayuca  para  cumplir  con  dicho  objetivo,  mientras  que  el  secretario  del  Trabajo,  Valentín  Chavarría,  lo  hizo  en  
Zimapán.  Este  lunes  fue  inaugurado  el  nuevo  ciclo  escolar  en  Hidalgo  y  según  datos  oficiales,  cerca  de  700  mil  alumnos  del  
nivel  básico  regresaron  a  las  aulas.  
    
FOTOS  
Los   diputados   federales   electos   se  muestran  ansiosos   de   empezar   a   trabajar   en   la   LXIII   Legislatura   federal   y   la  
mayoría   de   ellos   comparte   en   las   redes   sociales   imágenes   de   las   reuniones   preparatorias   al   comienzo   del  
primer  periodo  ordinario  de  sesiones.  Entre  los  trabajos  que  les  aguardan  a  nuestros  legisladores  está  incluirse  
en   las   comisiones  correspondientes  a   sus  perfiles,  designar  al   coordinador  de  bancada  y   preparar   todo  para  el  
informe  del  Presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto.  
    
REFORESTACIÓN  
Este  fin  de  semana  la  delegación  de  la  Conafor  en  Hidalgo  organizó  una  brigada  de  reforestación  a  la  que  acudieron  
delegados  federales,  medios  de  comunicación  y  estudiantes.  
Además  del  delegado  de  la  Conafor,  Jaime  Galindo,  asistió  la  delegada  del  IMSS  en  Hidalgo,  Lourdes  Osorio,  su  
hermano  Luis  Jaime  Osorio,  quien  es  presidente  del  Foro  Nacional  de  Profesionistas  Técnicos  y  vicepresidente  
del  Consejo  Nacional  Agropecuario.  También  estuvo  en  el   lugar  el   coordinador  nacional  de  delegaciones  de   la  Sedatu,  
Víctor  Velasco  Orozco.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Los  políticos   
  
PT,  SALVADO  POR  LA  CAMAPA  
  
EN   LAS   INMEDIACIONES   de   la   delegación   hidalguense   de   la   Secretaría   de   Relaciones   Exteriores   merodean   las   llamados  
coyotes,  mismo  que  ofrecen  tramitar  visas  americanas.  NO  SOLO  ESO,  en  la  misma  avenida  Juárez  de  Pachuca,  han  abierto  
establecimientos  que  se  ostentan  como  oficinas  de  trámites  y  renovación  de  visas".  POR  LA  MÓDICA  cantidad  de  350  pesos  
ofrecen  diversos  servicios,  entre  ellos  el   llenado  de  solicitud  de  DS160;;  programas  de  cita  en   la  Embajada  Norteamericana,  
"garantía"   de   asesoría   profesional   y   traslados   a   representación  diplomática.   LA  DELEGADA  EN  Hidalgo   de   la   Secretaría   de  
Relaciones  Exteriores,  Norma  Siyú  Escalante,  ha  dicho  que  son  un  fraude  los  supuestos  gestores  que  merodean  en  torno  a  las  
oficinas.   PORQUE   TODOS   LOS   trámites   que   se   realizan   para   la   obtención   de   pasaportes   y   visas   norteamericanas   son  
personales  y  directos.  NO  OBSTANTE,  los  gestores  ofrecen  "visas  de  primera  vez,  visas  de  renovación,  pasaporte  americano,  
trámite  sobre  casos  difíciles  y  perdones  dirigidos  a  empleados,  estudiantes,  comerciantes,  agricultores,  ganaderos,  jubilados  y  
amas  de  casa".  EN  LOS  VOLANTES  QUE  se  reparten  entre  los  viandantes  se  lee:  "No  pagues  500  o  mil  pesos  o  más  por  una  
asesoría.  Nosotros  te  brindamos  la  mejor  asesoría  garantizada.  Te  apoyamos  las  24  horas  en  preguntas  y  respuestas  de   la  
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embajada,  así  como  la  documentación  que  deberás  presentar  el  día  de  tu  entrevista".  INFORMAN  QUE  TIENEN  OFICINAS  en  
la  Ciudad  de  México,  Monterrey  y  Laredo,  Texas,  además  de  Pachuca.  LEGAL  O  NO,  la  actuación  de  los  intermediarios  está  a  
la  vista  de  todos  muy  cerca  de  la  delegación  Hidalgo  de  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores...  FINALMENTE  FUE  SALVADO  
por  la  campana  el  Partido  del  Trabajo,  pues  estuvo  a  punto  de  perder  su  registro.  ESE  INSTITUTO  político  que  Ricardo  Anaya  
representa   a   nivel   nacional,   y   Arturo   Aparicio   en   el   ámbito   estatal,   seguirá   participando   electoralmente.   CON   LA  
CONSERVACIÓN   DEL   registro   también   se   beneficia   a   otro   organismo   de   izquierda   que   es   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática,  porque  regularmente  se  alían  en  cada  proceso  electoral...  ES  CRECIENTE  LA  inquietud  por  la  inestabilidad  del  
pesos  mexicano.  LA  MONEDA  mexicana   se   tambalea  al  grado  de  que   casi   llega  a   cotizarse  a  17  unidades  por   cada  dólar.  
ESTO  podría  repercutir  en  una  grave  escalada  de  precios,  pues  es  evidente  que  gran  parte  de  insumos  y  materias  primas  se  
adquieren  en  el  extranjero.  PUEDE  SER  QUE  estemos  en  el  umbral  de  una  grave  crisis  económica,  tema  del  que  no  se  quiere  
hablar  mucho   en   el  medio   oficial...   EL   GOBERNADOR   Francisco  Olvera   asistió   a   la   sesión   de   la   Comisión   Ambiental   de   la  
Megalópolis   en  Toluca,   Estado  de  México,   donde   se   abordaron   temas   importantes   como  manejo   de   residuos   sólidos   y   del  
agua  en  el  centro  del  país.  Estuvieron  presentes  Juan  José  Guerra  Abud,  secretario  de  Medio  Ambiente,  y  los  gobernadores  
Eruviel  Ávila,  del  Estado  de  México;;  Rafael  Moreno  Valle  de  Puebla;;  Graco  Ramírez,  Morelos  y  Mariano  González  de  Tlaxcala...  
Prácticamente  todo  está  listo  para  el  informe  de  gobierno  que  se  desarrollará  el  próximo  8  de  septiembre  en  el  Congreso  del  
Estado,  que  preside  Ernesto  Gil.  Será  una  ceremonia  sencilla  a  la  que  acudan  integrantes  del  gabinete,  entre  ellos,  Salvador  
Elguero  Molina,  Aunard  de  la  Rocha,  Alberto  Meléndez,  José  Alberto  Narváez,  José  Pablo  Maauad,  Jesús  Romero  Quintanar,  
Alfredo  Ahedo,  Geraldina  García,  Mayka  Ortega,  Valentín  Echavarría  y  desde  luego  el  titular  del  Poder  Judicial  Juan  Manuel  
Menes  Llaguno,  además  de  presidentes  municipales,  líderes  empresariales  y  representantes  de  la  sociedad  civil.  
  
(Redacción,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Pobreza,   Reto   de   Estado,   no   sólo   de   la   Sedesol:   Rosario   Robles,   titular   de   Desarrollo   Social,   está  
empeñada  en  romper  la  lógica  y  los  mitos.  Plantea  que  es  momento  de  "democratizar  la  productividad",  para  que  los  pobres  
no  sólo  vivan  de  subsidios".  Para  la  funcionaria,  atender  la  pobreza  en  la  que  viven  poco  más  de  55  millones  de  mexicanos  es  
un  gran  desafío,  ''peca  de  ignorancia"  quien  considere  que  sólo  corresponde  a  Sedesol,  es  una  labor  para  el  Estado  mexicano,  
un  esfuerzo  intersecretarial.  Es  una  tarea  que  no  tiene  color  partidario,  ni  se  puede  politizar.  Rechaza,  por  ello,  que  haya  un  
manejo   político   de   padrones   de   beneficiarios   de   los   programas   y,   como   prueba,   asegura   que   nadie   ha   establecido   una  
denuncia  en  su  contra  ni  de  la  dependencia.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  Robles  reconoce  que  "falta  mucho"  por  hacer.  
El  gran  reto  es  la  pobreza  urbana,  que  es  al  mismo  tiempo  "muy  dolorosa  porque  confronta  y  habla  de  la  desigualdad",  donde  
viven  60%de  los  pobres.  Acepta  que  la  asignatura  pendiente  es  atender  a  los  jóvenes  que  ante  la  falta  de  oportunidades  los  
estamos   condenando"   a   que   acepten   poner   en   riesgo   su   vida.   Es   sábado,   a   pocas   horas   de   que   se   presente   ante   los  
diputados  electos  del  PRI.  Luce  formal,  lleva  un  vestido  negro  y  un  saco  sastre  en  blanco.  Quien  fuera  consultora  política,  ex  
jefa  designada  al  gobierno  del  Distrito  Federal,  además  de  fundadora  y  ex  presidenta  del  PRD  (cargo  que  abandonó  en  2004),  
habla  relajada  desde  su  oficina  en  la  Sedesol,  lo  mismo  de  la  pobreza  y  también  de  política.  Es  firme  ante  las  críticas,  explica  
la  reconversión  de  proyectos  y  de  avances  en  el  combate  a  la  pobreza  extrema  en  2015.  Ríe  cuando  se  le  recuerda  que  varios  
de   sus   antecesores   participaron   en   la   carrera   presidencial   y   responde:   "No   hay   nadie   de   Sedesol   que   haya   llegado   a   ser  
Presidente   de   la   República",   más   bien,   señala:   "Me   veo   con   bastantes   pocas   posibilidades".   Agrega   que   no   pertenece   a  
ningún   partido,   que   de   esa   forma,   como   independiente,   le   sirvo   mucho   al   Presidente".   Refrenda   su   respeto   al   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   y  a   su  presidente  Manlio   Fabio  Beltrones.  Al   titular  del   Ejecutivo,  Enrique  Peña  Nieto,   le  
expresa  lealtad  y  desde  ahora  su  eterno  agradecimiento.  Hace  una  pausa  y  cambia  el  tono  de  su  voz,  él  la   -valoró  y  rescató.  
Le  debo  que  mi  madre  se  haya  muerto  viéndome  reivindicada",  tras   los  videoescándalos  de  2004.  Adelanta  que  el  próximo  
año  la  Sedesol  no  cortará  sus  programas  sociales,  y  ante  el  escenario  económico,  con  un  presupuesto  base  cero,  recortarán  
su  burocracia.   "Nos  estamos  cortando   la  mano".  Desde  ahora   compromete  que  al   final  de   la  administración  en  el  país  no  
habrá  mexicanos   en   condición   de   pobreza   extrema   alimentaria,   que   se   habrán   atendido   las   carencias   de   7.1  millones   de  
personas  que  están  en  esa  condición.  Previo  a  su  comparecencia  ante  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  dice  que  habrá  
diálogo  y  reflexión  sobre  este  esfuerzo  que  es  de   largo  plazo,  "esto  no  va  a  ser  de   la  noche  a   la  mañana,  pero  hemos  ido  
sembrando  entre   todos...   lograr  un  México   incluyente  y  un  México  próspero".  Reducción  de  extrema  pobreza.  Tras   la  
medición  de  pobreza,  se  informó  que  2  millones  de  mexicanos  se  sumaron  a  situación,  pero  al  mismo  tiempo  
que  bajó  la  pobreza  extrema  alimentaria.  ¿Cómo  recibe  las  dos  evaluaciones  de  Coneval?   Siempre  con  mucho  
respeto  a  la  información  que  nos  proporciona  Coneval.  Hemos  mantenido  un  diálogo  permanente,  respetando  la  autonomía  
técnica   que   tiene   pero   con   el   objetivo   de   que   sus   mediciones,   sus   evaluaciones   nos   sirvan   para   instrumentar   políticas  
públicas,   para   mejorarlas   y   de   esta   manera   es   que   estas   nuevas   evaluaciones   son   para   nosotros   una   herramienta   para  
reforzar  y  mejorar  aspectos.  Podemos  observar  que  México  no  ha  podido  modificar  esta  condición  de  tener  al  más  de  40%de  
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su  población  en  pobreza,  porque  lo  que  se  necesita  es  un  cambio  estructural.  Un  rediseño  de  la  política  social  y  la  protección  
de  los  más  pobres  entre  los  pobres  con  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre.  Esta  evaluación  nos  habla  de  que  si  bien  la  
pobreza   aumentó,   la   pobreza   extrema   disminuyó   y   las   carencias   sociales   disminuyeron.  Quiere   decir   que   la   política   social  
sigue  dando  resultados  en  esa  materia.  Obviamente  que  la  evaluación  de  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre  nos  ratifica  
que  la  estrategia  de  focalización  de  la  población  objetivo   que  implica  una  coordinación  entre  19  dependencias  del  gobierno  
de   la  República,  de   los  gobiernos  estatales   y  municipales    va  dirigido  a  quien   tiene  que   ir,   ajeno  a   cuestiones  políticas   y  
electorales.  Que  casi  uno  de  cada  dos  mexicanos  esté  en  condición  de  vulnerabilidad,  ¿qué  retos  implica  para  la  
Sedesol?   Creo  que  es  un  gran  desafío  para  el  Estado  mexicano,  no  para  una  Secretaria,  es  un  gran  desafio  que  tomó  el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  como  prioritario  desde  el  primer  día  de  su  gobierno.  No  podemos  olvidar  que  la  medición  que  
presentó  Coneval   es  una   fotografía  de   2014,   si   nosotros  vemos   la  mediciones   que   trae  Coneval  de   2015,  del   índice  de   la  
tendencia  laboral  de  la  pobreza,  vemos  que  bajó  la  pobreza.  En  2015  estamos  en  una  circunstancia  diferente.  ¿Qué  pasó  en  
el  momento  en  el  que  midió  Coneval?   Los  precios  de  alimentos  básicos  subieron,  el  transporte  incrementó  alrededor  
de  23%,  muchos  de  estos  precios  lo  hicieron  por  cuestiones  especulativas.  Entonces  ahí  el  reto  no  es  de  la  Sedesol,  es  de  la  
Profeco   y   de   la   Comisión   Federal   de   Competencia   (Cofece),   para   evitar   que   sobre   todo,   en   los   alimentos   haya   estos  
incrementos  de   carácter  especulativo.  Pongo  el   caso  del  huevo,  en  el  momento  en  que  a   través  de   Diconsa  pusimos  a   la  
venta  mil  toneladas  de  huevo  a  precio  mucho  más  bajo  y  que  la  Profeco  dijo  que  iba  a  actuar  y  cerró  una  tienda  por  estar  
vendiendo  el  precio  alto,  y   la  Cofece  dijo  que   iba  a   intervenir,  el  precio  bajó  al  día  siguiente.  Era   totalmente  especulativo.  
Todo  eso  nos  pega  en  términos  de  medición.  Tenemos  que  trabajar  en  el  ámbito  de   la  economía,  de  la  macroeconomía  con  
un   mayor   crecimiento,   con   una   mayor   generación   de   empleos,   con   mayores   ingresos,   porque   el   ingreso   es   el   mejor  
instrumento   para   romper   la   pobreza.   Debemos   trabajar   la   política   demográfica,   porque   entre   2012-2014   nacieron   en  
condición  de  pobreza  un  millón  200  mil  mexicanos.  Son  muchos  elementos  que  tenemos  que  considerar,  porque  la  Sedesol,  
por  sus  reglas  de  operación,  sólo  llega  a  los  dos  primeros  deciles  de  la  población  y  la  pobreza  está  hasta  el  sexto  decil.  Todos  
tenemos  que  trabajar  y  por  eso  esta  coordinación  interinstitucional.  La  buena  noticia  es  que  los  más  pobres  entre  los  pobres  
vieron  su  condición  mejorada,  menos  carencias,  nos  falta  mucho  desde  luego.  Desde  luego  necesitamos  ir  que  esas  personas  
salgan  adelante  por  su  propio  pie,  generando  ingresos,  siendo  más  productivos,  romper  el  mito  de  que  los  pobres  sólo  viven  
de  los  subsidios.  ¿Dejar  la  política  asistencialista?   Nos  lo  piden  las  mujeres.  Hemos  ido  a  comunidades  donde  nunca  
había   ido   un   secretario   o   secretaria   de  Estado.  Ahi   las  mujeres   nos   dicen   'queremos   trabajar,   no  queremos  que  nos   den,  
queremos  trabajar.  Ahora  Prospera  lo  estamos  vinculando  a  proyectos  productivos.  Por  ejemplo,  las  mujeres  en  Veracruz,  en  
los  Tuxtlas,   con   el   programa  Stevia.   Estas  mujeres   están   cobrando   5  mil   pesos   por   la   producción  de   stevia   adicional   a   la  
transferencia  monetaria.  ¿Qué  hicimos?  ¿Cuál  fue  el  gran  cambio?  Decirle  a  las  mujeres:  Mientras  tu  proyecto  florece  tú  vas  a  
tener   tu   trasferencia  monetaria'.   Antes,   si   la  mujer  mejoraba   le   quitaban   el  Oportunidades.   ¿Qué   es   lo   que   alentábamos?  
'Mejor  me  quedo  de  brazos  cruzados'.  Entonces,  ¿los  pobres  están  condenados  a  seguir  siendo  pobres?   Bueno  si  no  
se  rompe  esta  lógica.  ¿Qué  es  lo  que  planteamos?,  la  inclusión  productiva  para  que  tengan  un  mayor  ingreso,  democratizando  
la   productividad.  Que  no   sean  nada  más   los   de   arriba   sino   también   los   de   abajo   los   que  producen.   Segundo,   la   inclusión  
financiera,  que  estas  mujeres  tengan  acceso  al  crédito  y  más  barato.  ¿Qué  hicimos  con  la  reforma  financiera?  Se  fortalece  la  
banca  social  y  entonces  a  todas  las  mujeres  se  les  puede  dar  un  crédito  a  un  interés  de  9.9%  anual.  es  decir,  les  bajamos  de  
48%   a   36   %   a   9.9%   anual.   A   finales   de   diciembre   tendremos   3   millones   de   mujeres   Prospera   incorporadas.   Tras   la  
medición  de  pobreza  el  país  se  parte  en  dos,  ¿Qué  opina?¿Los  gobierno  estatales  ayudan?   Sigue  habiendo  dos  
grandes  méxicos,  el  del  norte  y  el  del  sur.  Quiero  señalar  que  el  presidente  Peña  ha  pedido  ir  más  allá  de  la  política  social  y  
generar   zonas   económicas   especiales   que   generen   empleos.   ¿Para   2018   habría   bandera   blanca   en   la   pobreza  
extrema?   Estos   7   millones   de   mexicanos   que   tomamos   estarían   básicamente   todas   sus   carencias   resueltas,  
particularmente  la  de  salud,  educación,  alimentación,  calidad  en  la  vivienda  y  la  de  servicios  básicos.  Hay  quien  afirma  que  
en  la  pobreza  se  genere  la  violencia,  ¿qué  opina?   Esto  es  una  apreciación  incorrecta.  Nuestra  gente,  en  condiciones  
de   pobreza,   es   trabajadora   y   quiere   salir   adelante   por   su   propio   pie.   Desde   luego   cuando   hablamos   de   los   contrastes,  
hablamos   de   polarización   y   fractura   social,   es   caldo   de   cultivo   para   una   condición   de   pobreza.   Si   un   joven   no   tiene  
oportunidad   de   empleo,   de   trabajo,   de   salir   adelante   y   se   le   presentan   otras   opciones,   nosotros   somos   los   que   estamos  
condenando  a  esos   jóvenes.  ¿Hay  quienes  acusan  manipulación  de  padrones  yen  el  caso  de  las  televisiones  que  
tiene  un  propósito  electoral?   Al  contrario,  incluso  lo  reconocen  organizaciones  de  la  sociedad  civil,  hay  transparencia  en  
nuestros   padrones.   Por   primera   vez   se   está   hablando   de   un   padrón   único   de   beneficiarios,   por   lo   menos   en   el   caso   de  
Sedesol,  ya  lo  tenemos.  Por  primera  vez  estamos  haciendo  un  esfuerzo  con  gobiernos  estatales  para  integrar  padrones  y  que  
no  haya  una  duplicidad  de  apoyos.  Entonces,  ¿no  hay  manejo  electoral?   No  hubo  denuncias  al  respecto  y  las  que  se  
presentaron   fueron   desestimadas   por   los   órganos   competentes   como   es   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación.   Porque   además   el   propio   tribunal   estableció   que   las   televisiones   se   siguieran   entregando   aún   en   periodo  
electoral.  Nosotros  firmamos  un  convenio  con  el  INE  y,  aunque  la  ley  no  nos  obligaba,  anticipamos  el  pago  de  Prospera  y  de  
Adultos   Mayores,   para   evitar   tendencias.  Quienes   acusan   ese  manejo   electoral   también   afirman   que   tiene   otros  
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intereses  políticos,   ¿qué  opina?   Yo  no   tengo.  Mi  mayor   interés  es   servir,  mi  mayor   interés  es  aprovechar  esta  gran  
oportunidad  que  a  mi  me  ha  dado  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  de  ir  a  transformar  la  vida  de  los  más  pobres  entre  los  
pobres,  para  mí  es  una  segunda  oportunidad.  Voy  a  estar  aquí  hasta  que  el  Presidente  lo  decida.  Algunos  la  ven  fuera  de  
la  secretaria.   Me  ven  afuera  de  la  secretaria  desde  el  primer  día,  bueno  pues  ya  vamos  dos  años  y  medio  y  aquí  sigo.  Si  el  
Presidente  me  dice,  Rosario  necesito  hacer  ahí  un  cambio,  por  las  razones  que  sean,  ese  día   como  se  lo  he  dicho  y  se  lo  
diré  siempre ,  yo   le  estaré  eternamente  agradecida.  Al  presidente  Peña   le  debo  que  mi  madre  se  haya  muerto  viéndome  
reivindicada  y  eso  no  se  paga  con  nada.  ¿Rosario  Robles,  rumbo  a  2018?   Yo  no  me  veo  ahí,  porque  insisto,  yo  me  veo  
día   a   día,   y   pues   no   hay   nadie   de   Sedesol   que   haya   llegado   a   ser   Presidente   de   la   República   hasta   donde   sé   (rie)...   No  
necesariamente,  ni   creo  que  sea  un  plataforma  natural  ni  automática,  yo  creo  que  quienes  estén  en   la  contienda  de  2018  
serán  los  que  los  partidos  decidan  y  que  tengan  posibilidades  de  competir  y  estar  realmente  en  posibilidades  de  ganar.  No  me  
toca,  no  es  mi  tarea,  yo  no  estoy  trabajando  para  eso,  más  bien  me  veo  con  bastantes  pocas  posibilidades.  No  pertenezco  a  
ningún  partido  político,  no  es  mi  tema,  no  es  mi  aspiración,  no  me  duermo  pensando  en  eso.  Como  dije  hace  poco,  ni  me  
destapo  porque  hace  frío  y  me  enfermo,  de  por  sí  siempre  traigo  gripa  /vuelve  a  reír].  ¿Se  afiliaría  al  PRI?   Creo  que  le  
sirvo  mucho  al  Presidente  como  independiente,  como  una  persona  ciudadana,  porque  eso  habla  de  la  intención  que  tuvo  el  
presidente  Peña,  de  que  los  programas  sociales  no  estuvieran  en  manos  de  alguien  de  un  partido  político.  Respeto  mucho  al  
PRI,  a  Manlio  Fabio  Beltrones,  hoy  presidente  del  PRI...  Creo  que  le  sirvo  más  a  México  y  al  presidente  Peña  en  esta  condición  
de  ciudadana.  Para  2016,  con  el  Presupuesto  Base  Cero,  ¿qué  desafíos  tiene  la  Sedesol?   Se  hizo  una  evaluación  
en   la   Comisión   Intersecretarial   de   la   Cruzada   Nacional   contra   el   Hambre   y   de   la   evaluación   de   Coneval   para   advertir   la  
duplicidad  de  programas;;  y  con  la  Secretaria  de  Hacienda  concentrados,  no  desaparecerlos,  darles  un  sentido  para  que  ese  
dinero,  en  lugar  de  irse  a  la  coladera,  vaya  realmente  a  fructificar  en  una  mayor  productividad.  Sedesol  no  tiene  un  recorte,  
mantiene   sus   programas   sociales,   tendrá   que   ser  más   eficaz   en   cuanto   al   uso   de   estos   recursos,   lo   que   si   recorta   es   el  
porcentaje  de  su  burocracia  y  de  su  aparato.  (Nurit  Martínez,  primera  plana)  
La  Jornada-  Arrastra  a  petróleo,  peso  y  BMV  nuevo  desplome  en  China:  En  medio  del  sacudimiento  que  envolvió  ayer  
a  los  mercados  financieros  del  mundo,  provocado  por  el  nuevo  derrumbe  de  la  bolsa  de  valores  de  China,  el  Banco  de  México  
subastó  y  asignó  400  millones  de  dólares  más  en  el  mercado  local  de  cambios,  con  lo  que  ascendió  a  9  mil  269  millones  de  
dólares  el  uso  de  recursos  de  la  reserva  de  divisas  del  país  para  moderar  la  devaluación  del  peso,  la  cual  llegó  ayer  a  16.1  por  
ciento  durante  2015.  El  dólar  cerró  las  operaciones  de  menudeo  a  17.47  pesos,  al  término  de  una  jornada  caracterizada  por  la  
volatilidad   en   el   tipo   de   cambio,   unos   19   centavos   arriba   del   cierre   de   la   jornada   anterior;;   mientras,   en   las   grandes  
transacciones   interbancarias   la  divisa  estadunidense  se  vendió  a  17.1260  pesos,   lo  que  representó  una  depreciación  de  1.3  
por  ciento  respecto  de  la  víspera.  Precisamente  la  depreciación  de  1.1  por  ciento  del  dólar  Fix,  determinado  diariamente  por  
el  Banco  de  México  para  el  pago  de  obligaciones  en  moneda  extranjera  en  el  territorio  nacional,  fue  la  que  poco  después  de  la  
apertura  del  mercado  de  cambios  detonó  el  mecanismo  para  subastar  200  millones  de  dólares  con  límite  de  precio.  Ese  monto  
fue   asignado   en   su   totalidad   a   cinco   postores,   a   un   precio   ponderado   de   17.1518   pesos,   nivel   no   visto   en   este   tipo   de  
eventos.  Poco  después  se   llevó  a  cabo   la  subasta  diaria  de  200  millones  de  dólares  sin   límite  de  precio,   los  cuales   fueron  
asignados  a  10  postores  a  un  precio  en  promedio  ponderado  de  17.1037  pesos.  Esto  aflojó   la  presión  de   la  demanda  del  
billete  verde,  expresado  en  un   tipo  de  cambio  al  menudeo  de  17.40  pesos  alrededor  de   las  10:30  horas  de  ayer.  Gabriela  
Siller,   directora   de   Análisis   Económico-Financiero   de   Banco   Base,   explicó   que   la   jornada   se   caracterizó   por   una   elevada  
volatilidad   cambiaria.  La   aversión   al   riesgo   tuvo   inicio   en   los  mercados   de   capitales   asiáticos,   lo   cual   estuvo   seguido   por  
pérdidas   en   los   precios   de   las  materias   primas   y   una   nueva   baja   en   los   precios   del   petróleo,   por   lo   que   las  monedas   de  
economías  emergentes  como  el  peso  mexicano  o  el   real  brasileño  nuevamente  estuvieron  entre   las  más  afectadas.  El   real  
brasileño   registró  una  depreciación  adicional  de  1.48  por  ciento,   con   lo  que  acumula  una  devaluación  de  25.19  por   ciento  
durante  2015,  indicó  la  especialista  Georgina  Muñiz,  de  Intercam.  Gabriela  Siller  apuntó  que  la  rápida  depreciación  del  peso  
se  debe  a  que  el  mercado  interpretó  el  dato  de  inflación  como  una  menor  probabilidad  de  que  el  Banco  de  México  incremente  
su   tasa  de   interés  de   referencia  a   corto  plazo,  con  el   fin  de  evitar  un  efecto  de   traspaso  de   la  depreciación  del  peso  a   la  
inflación,   lo   que   favoreció   las   posturas   en   favor   del   dólar   durante   la  mañana   de   ayer.   La   demanda  de   divisas   se   sostuvo  
durante  toda  la  sesión,  al  grado  de  que  a  las  14:55  horas,  informó  Siller,  las  cotizaciones  interbancarias  a  la  venta  se  ubicaron  
en  17.1688  pesos  por  dólar,  1.5783  dólares  por  libra  y  en  1.1600  dólares  por  euro.  (Antonio  Zuñiga,  primera  plana)    
La  Jornada-  Impugnarán  PRD  y  Morena  escaños  para  cachirules  priístas  del  Verde:  Los  partidos  de  la  Revolución  
Democrática   (PRD)   y   Morena   preparan   sendos   recursos   de   apelación   contra   la   asignación   de   curules   de   representación  

   cachirules  
argumentaciones  destacará  la  sobrerrepresentación  de  9  por  ciento  que  el  Revolucionario  Institucional  (PRI)  alcanzará  en  la  
Cámara   de   Diputados,   mediante   estrategias   presuntamente   ilegales,   para   lograr   la   mayoría   en   San   Lázaro.   En   tanto,   el  
consejero   Arturo   Sánchez   salió   en   defensa   del   dictamen   que   aprobó   la   víspera   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   que  
garantizó  esa  mayoría  argumentando  que  se  utilizó   la  misma  fórmula  que  se  ha  aplicado  desde  el  extinto  Instituto  Federal  
Electoral.  Lo  que  hicimos  ayer  fue  respetar  la  sentencia  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  No  
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avalamos   una   sobrerrepresentación   del   PRI   a   nadie,   simplemente,   con   base   en   el   convenio   de   coalición   que   hicieron   dos  
partidos   políticos,   se   hizo   la   designación   correspondiente.  Corresponde  a  TEPJF  definir.  Reconoció   que,   según   algunas  
interpretaciones,  en  la  postulación  de  candidatos  hubo  simulación  entre  militantes  del  PRI,  pero  eso  deberán  recurrirlo  ante  el  
TEPJF  y  será  esa  instancia  la  que  determine  si  es  correcta  esa  interpretación.  De  acuerdo  con  los  plazos  legales,  los  partidos  
tienen  hasta  este  martes  a  las  16  horas  para  presentar  sus  inconformidades  sobre  el  proceso  de  asignación  de  diputados  de  
representación  plurinominal,  a  partir  de  la  votación  finalmente  reconocida.  Se  incluyen  también  los  plazos  para  que  el  Partido  
del  Trabajo  (PT)  impugne  este  último  aspecto,  como  parte  de  una  estrategia  para  lograr  salvar  el  registro.  Fase  final  para  
los  Oples.  En  otro  orden  de   ideas,   los  11  consejeros  se  reunieron   la  mañana  de  este   lunes  para   iniciar   la  última  fase  del  
cabildeo   por   la   integración   de   ocho   organismos   públicos   locales   electorales   (Oples),   que   deberán   quedar   conformados   la  
próxima   semana,   ante   la   inminencia   del   inicio   de   los   comicios   en   ese   número   de   entidades.   Al   respecto,   Sánchez,   quien  
también  es  presidente  de   la  comisión  de  vinculación  del   INE  con   los  Oples,   fue   interrogado  sobre   las  descalificaciones  que  
varios  partidos  han  realizado  al  proceso.  Descartó  que  los  consejeros  actúen  con  sesgo  para  favorecer  a  algunos  aspirantes,  
pues   dijo    para   ello   se   involucró   en   esa   etapa   a   todos   los   integrantes   del   consejo,   lo   cual   despeja   posibles   suspicacias.  
Expuso   que   se   han   cumplido   todas   las   etapas   de   la   selección,   si   bien   ha   habido   impugnaciones   a   las   calificaciones   de  
exámenes  y  ensayos.  Sánchez  explicó  que   incluso  ante  observaciones  del  Centro  de   Investigación  y  Docencia  Económicas,  
que   sugirió   la   necesidad   de   revisar   algunas   calificaciones,   se   procedió   en   consecuencia   y   los   aspirantes   señalados   fueron  
incorporados  a  la  fase  de  entrevistas.  (Alonso  Urrutia,  página  16)  
La  Jornada-  Formalizan  ciudadanos  queja  contra  ratificación  al  Verde:  Inconformes  con   la  resolución  del   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  de  ratificar  el  registro  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  a  pesar  de  las  irregularidades  
en  que  incurrió  de  forma  recurrente  durante  el  proceso  comicial,  representantes  de  casi  130  mil  ciudadanos  que  promovieron  
esta   petición   formalizaron   un   recurso   ante   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF).   Entre   otros  
aspectos,  censuran  que  el  INE  se  hayainventado  una  causal  definida  comogravedad  extrema  para  que  se  pueda  proceder  y  
en  ese   caso  determinar   la  desaparición  del  partido.   Los   ciudadanos   se   inconforman  con   la   resolución  del   INE  pues  quedó  
acreditado,  aseguran,  que  el  PVEMtenía  conciencia  plena  de  la  ilegalidad  de  su  actuar  y  de  que  éste  vulneraba  el  principio  de  
equidad   que   debe   regir   toda   contienda   electoral,   (pero)   continuó   con   su   estrategia   ilegal   de   promoción:   con   la   difusión  
reiterada  de  campañas  legislativas  y  partidarias  paralelas,  la  apropiación  indebida  de  programas  sociales,  la  entrega  de  bienes  
y   dádivas   para   influir   en   el   electorado   y   la   aceptación   de   aportaciones   de   empresas,   entre   otras   irregularidades.   En   otro  
cuestionamiento  se  señala  que  aunque  el  organismo  electoral  asumió  que   se  acreditó  el   incumplimiento  sistemático  de   las  
obligaciones   de   dicho   instituto   político,   aseguró   que  las   mismas   no   revisten   una   gravedad   extrema   que   conduzca   a   su  
desaparición  jurídica,  toda  vez  que  con  ellas  no  se  trastocó  el  orden  constitucional  en  modo  y  forma  tal  que  el  partido  político  
infractor  haya  dejado  de  cumplir  con  las  finalidades  que  le  mandata  la  Carta  Magna.  Esta  determinación  causa  agravioen  la  

  mediante   la  
resolución   impugnada,   adiciona   elementos   normativos   nuevos   y   los   hace   exigibles   para   colmar   el   tipo   artificial   llamado  

   Cuestionan   que   para   el   INE   sólo   puede   determinarse   dicho   nivel   de   gravedad   por   aspectos   que  
dependen   deuna   multitud   de   factores  que   no   se   equiparan   con   el   conjunto   de   irregularidades   en   que   incurrió   el   PVEM.  
Además,  censuran  que  el  impacto  que  tuvieron  las  conductas  ilegales  del  Verde  fueran  medidas  mediante  la  comparación  de  
las  encuestas  frente  a  los  resultados  electorales.  No  tiene  desperdicio  advertir  cómo  la  autoridad  responsable  hace  un  intento  
burdo  por  justificar  la  no  gravedad  de  la  conducta  del  PVEM  en  el  análisis  que  nos  propone  respecto  de  las  encuestas,  pues  
mientras  para  acreditar  que  en  el  periodo  que  analiza  la  máxima  votación  que  atribuyó  una  casa  encuestadora  a  este  partido  
político  fue  de  11  por  ciento,  decide  inexplicablemente  no  tomar  el  porcentaje  mínimo  que  otra  casa  encuestadora  le  atribuyó  
en  este  mismo  periodo  (uno  por  ciento),  pues  el  fin  que  persigue  no  se  constataría.  Señalan  que  la  magnitud  de  la  violación  
también  se  evidencia  si  se  toma  en  consideración  que,  como  se  señala  en   la  resolución   impugnada,  76.77  por  ciento  de   la  
publicidad   ilegal   difundida   por   el   partido   político   infractor   fue   hecha  pública   en   los   horarios   de  mayor   audiencia.   (Alonso  
Urrutia,  página  17)    
Excélsior-  Todos  pierden;;  China   tira  mercados   financieros: Los  problemas  económicos  en  China   causaron  un   lunes  
negro  en  las  principales  bolsas  de  valores  del  mundo,  afectando  a  México.  El  creciente  temor  a  que  el  gobierno  de  ese  país  
asiático   aplique   medidas   drásticas   para   reactivar   su   economía   provocó,   incluso,   que   el   dólar   cerrara   en   17.47   pesos   en  
ventanilla  de  los  bancos  mexicanos,  pese  a  la  subasta  de  400  millones  de  dólares  del  Banco  de  México  (Banxico).  En  China,  el  
índice  Shanghái  sufrió  su  mayor  pérdida  desde  2007,  para  cerrar  con  una  caída  de  8.46  por  ciento.  En  Europa,  la  Bolsa  de  
Valores  de  París   fue  una  de   las  más  castigadas,  con  un   retroceso  de  5.35%,  el  mayor  descenso  en   tres  años.  En  Estados  
Unidos,   el   Dow   Jones   bajó   3.58   por   ciento.   Durante   la   jornada   de   ayer,   el   Índice   de   Precios   y   Cotizaciones   de   la   Bolsa  
Mexicana  de  Valores  tuvo  caídas  de  hasta  6.38%  para  finalmente  cerrar  con  1.64%  de  pérdida.  El  gobernador  del  Banxico,  
Agustín  Carstens,  en  un  artículo  de  una  revista  del  Senado,  advirtió  sobre     piensa  
que  la  inflación  ya  está  controlada  por  siempre.  En  tanto,  el  banco  Barclays  consideró  que  ante  esta  situación  de  nerviosismo  
financiero,  el  Banxico  debe  aumentar  la  cantidad  de  dólares  a  subastar  antes  de  realizar  una  preventiva  alza  en  las  tasas  de  
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interés.  CHINA  CAUSA  PÁNICO  ENTRE  INVERSIONISTAS.  Los  mercados  financieros  del  mundo  sufrieron  un  lunes  negro  
afectados   por   la   creciente   preocupación   de   que   la   desaceleración   de   la   economía   china   orille   al   gobierno   de   ese   país   a  
medidas  drásticas  para  reactivar  su  economía.  En  China,  el  índice  Shangai  sufrió  su  mayor  pérdida  intradía  desde  2007,  para  
finalmente  ceder  8.46  por  ciento  al  cierre  de  sesión,  a  pesar  del  anuncio  de  las  autoridades  de  permitir  la  inversión  de  Fondos  
de  pensiones  en  el  mercado  accionario.  Asimismo,  Hong  Kong,  descendió  5.17  por  ciento,  el   segundo  mayor  retroceso  del  
año,  y  Tokio,  4.61  por  ciento,   la  mayor  bajada  desde  mayo  de  2013.  En  respuesta,  justo  al  momento  de   la  apertura  de   la  
Bolsa  Mexicana  de  Valores,  el  Índice  de  Precios  y  Cotizaciones  mostró  una  caída  de  5.38%,  retroceso  que  se  acentuó  durante  
los  minutos  siguientes  hasta  llegar  a  6.38  por  ciento.  Pasadas  las  10  de  la  mañana  el  principal  indicador  bursátil  de  nuestro  
país  retrocedía  3.25  por  ciento;;  al  cierre,  el   indicador  se  ubicó  en  41  mil  471.47  unidades  y  retrocedió  1.64  por  ciento.  Un  
nivel  similar  no  se  veía  desde  febrero  de  este  año,  pues  el  11  de  dicho  mes,  el  principal  indicador  bursátil  de  nuestro  mercado  
se   ubicó   en   41  mil   933.26  unidades.  

análisis  y  estrategia  de  Grupo  Financiero  BX+.  Según  el  especialista,  en  30  
años,  el   IPC  ha  observado  63  sesiones  con  movimiento  nominales  de  baja   igual  o  mayor  a  5.0  por  ciento,   las   tres  últimas  
fechas  en  donde  se  observó  un  comportamiento  similar  al  de  ayer  fueron:  el  8  de  agosto  de  2011,  con  una  caída  de  5.88  por  
ciento  durante  el  día;;  el  20  de  enero  de  2009,  con  5.79  por  ciento  y  el  12  de  noviembre  de  2008,  con  un  retroceso  de  5.0  por  
ciento.  Sufre   el   peso.   La   volatilidad   en   China   también   se   reflejó   en   el   tipo   de   cambio,   ya   que   el   dólar   interbancario   se  
apreció  21.45  centavos  y  alcanzó  un  máximo  histórico,  al  cotizar  en  17.1260  pesos.  En  tanto,  el  dólar  en  ventanilla  bancaria  
se  cotizó  en  17.47  pesos.  Ante  este  escenario,  el  banco  central  de  México  vendió  los  200  millones  de  dólares  ofrecidos  en  una  
subasta  con  precio  mínimo,  a  un  tipo  de  cambio  ponderado  de  17.1518  pesos.  El  monto  total  demandado  fue  de  638  millones  
de   dólares,   dijo   el   Banco  de  México.  Asimismo   vendió   otros   200  millones   de   dólares   sin   precio  mínimo  a   17.1037.   Por   su  
parte,  en  Wall  Street,  el  promedio  industrial  Dow  Jones  bajó  3.58  por  ciento,  en  una  sesión  de  extrema  volatilidad  en  la  que  
llegó  a  desplomarse  más  de  mil  puntos.  Terminó  en  15  mil  871.35  unidades,  mientras  que  el  Nasdaq  cayó  3.82  por  ciento  a  
cuatro  mil  526.25  enteros.  En  Europa,  la  Bolsa  de  Valores  de  París  fue  una  de  las  más  castigadas,  con  5.35  por  ciento,  y  fue  
su  mayor  descenso  en  tres  años.  (Eréndira  Espinosa,  primera  plana)  
Criterio-Dicen  en  PT  que  en  INE   les  dieron   la  eutanasia:  La  diputada   federal  del  Partido  del  Trabajo   (PT),  Ana  Lilia  
Aguilar,  acusó  este  al   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  de  haberle  aplicado   la  eutanasia  a  su  partido  al  haberle  negado   la  
asignación   de   diputaciones   plurinominales.   En   entrevista,   la   legisladora,   quien   en   la   se   sesión   de   ayer   fungió   como  
representante  legislativa  de  su  partido  ante  el  órgano  electoral,  sostuvo  que  el  PT  aún  no  ha  perdido  su  registro  y  por  lo  tanto  
tenía   derecho   a   que   le   asignaran   las   curules   que   le   correspondían   por  
aplicaron   la  eutanasia,  para  poder  matarnos  antes  de   tiempo  y  eso  no  es  válido.  Nosotros  nos  vamos  a  defender  hasta  el  
final,  porque  la  Constitución  nos  da  un  derecho  pleno  y  nosotros  estamos  convencidos  q
dijo  que  será  hasta  el  viernes  cuando  el   INE  de  manera  oficial  determine  si  el  PT  conserva  o  no  su  registro,  por   lo  que   la  
determinación  que  ayer  tuvieron  los  consejeros  electores  de  que  no  tenía  derecho  a  plurinominales  no  se  dio  en  el  momento  

,  
porque  la  ley  marca  que  la  pérdida  del  registro  se  determinará  hasta  el  28,  entonces,  en  esa  lógica,  pues  el  instituto  todavía  

establece  la  ley  para  conservar  su  registro,  pues  el  artículo  41  de  la  Constitución  establece  que  este  porcentaje  mínimo  podrá  
ser  alcanzado  en  cualquiera  de  las  votaciones  que  se  registren  tanto  para  el  Ejecutivo  como  para  el  Legislativo.  En  el  caso  del  
PT,  sostuvo,  en  la  votación  que  se  tomó  en  cuenta  para  asignar  las  plurinominales  el  partido  del  Trabajo  alcanza  el  3.09  por  
ciento.  (Rolando  Herrera,  Agencia  Reforma,  página  C6)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
PRD:  solo  Cuauhtémoc  
  
Tras  el  resultado  electoral  del  7  de  junio,  el  PRD  entró  en  una  crisis  existencial  que  desembocó  en  lo  que  quiso  ser  una  fuga  
al   futuro,   pero   sin   tener   claro   proyecto   ni   destino.   En   medio   del   shock   por   el   desplome,   básicamente   provocado   en   su  
santuario  del  Distrito  Federal  donde  Morena  los  desplazó  de  su  primera  fuerza  política  histórica  desde  1997,  tras  la  escisión  
provocada  por  la  salida  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  la  conformación  de  su  partido,  la  dirigencia  del  PRD,  la  formal  y  la  
real,   quedó   aturdida   al   ver,   con   las   cifras   en   la   mano,   las   dimensiones   de   su   crisis.   Y   fue   cuando   en   una   medida   tan  
sorprendente  como  desesperada,  a  grandes  males,  grandes   remedios,  Carlos  Navarrete  puso  a  disposición  del  Consejo,  su  
cargo  y  el  de  todo  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  y  los  consejeros  se  dieron  un  tiempo,  mantener  a  Navarrete  en  la  presidencia  
hasta  mediados  de  octubre,  haciéndose  tiempo  para  encontrar  a  un  nuevo  dirigente  y  ver  la  crisis,  cuando  están  a  seis  meses  
de  elegir  12  candidatos  a  gobernadores,  977  a  alcaldes  y  471  a  diputados   locales,  un  total  de  mil  430  candidatos  para   las  
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elecciones   del   próximo   5   de   junio,   además   de   decidir   sus   coordinaciones   legislativas,   tanto   en   el   Senado,   que   deberán  
confirmar  a  Miguel  Barbosa,   y  en  San  Lázaro,  donde   todo  apunta  a  Jesús  Zambrano.  En   lo  personal  no   tengo  claridad  en  
cómo  van  a  resolver  este   lance,  pero  si  alguien  me  preguntara,  que  nadie  tiene  por  qué  preguntarme,  me  iría  por  el  único  
factor   de   unidad   que   les   queda:   Cuauhtémoc   Cárdenas,   su   referente   moral   al   que   en   algún   momento   desdeñaron   al  
plantearse  su  candidatura  como  de  unidad,   lo  que  Nueva  Izquierda  rechazó  y  se   fue  con  Navarrete.  Hoy,  en  esta  crisis,   la  
más  grave  que  ha  atravesado  el  partido,  es  tiempo  de  mirar  a  lo  mejor  y,  con  humildad  e  inteligencia  pedirle  al  ingeniero  que  
vuelva  y  asuma   la  presidencia,  al  menos,   como   lo   tienen  planteado,  hasta   2017,  para   cruzar  el   lance  electoral  de   2016   y  
darse  tiempo  y  espacio  para  encontrar  una  verdadera  salida  al  futuro,  no  al  desastre,  que  es  al  que  hoy  apuntan.  
RETALES  
CAMBIOS.  Esta  semana  el  Presidente  de  la  República  dará  a  conocer  los  cambios  en  su  gabinete,  antes  de  la  lectura  de  su  
tercer  Informe,  el  martes  en  Palacio  Nacional;;  
ROMA.   Se  preguntaba  el   aún   secretario  del  Medio  Ambiente,   Juan   José  Guerra  Abud,  que  ¿de  dónde  había   salido   lo  que  
publiqué  aquí  sobre  su  inminente  destino  a  la  embajada  de  Roma?  Y  mandó  una  nota  a  sus  primeros  mandos  en  la  Semarnat;;  
y  
MARKO.  Como   le  adelanté,  Ricardo  Anaya  designó  a  Marko  Cortés  su  coordinador  en  San  Lázaro.  Ahora  sigue  el  Senado,  
donde  tomará  una  decisión  dividida  que  sume:  Roberto  Gil  a  la  presidencia  de  la  mesa  y  confirmaría  al  actual  pastor.  Ahí  en  el  
Senado,  el  PRD  ratificó  a  Miguel  Barbosa  como  su  coordinador  legislativo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  las  tribus  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  apuntan  al  diputado  electo  Agustín  Basave  como  candidato  de  unidad  

  
corrientes  y  ofrecer  imparcialidad  en  la  conducción  partidista.  El  politólogo  ya  dio  el  sí,  mañana  miércoles  se  afiliará  al  PRD  y  
así  podrá  aspirar  a  dirigir  ese  partido  en  acuerdo  con  todas  las  corrientes.  Basave  es  cercano  a  Los  Chuchos,  pero  bien  visto  
por  el  resto  de  grupos.  
    
Que  el  pleito  que  se  traen  el  gobernador  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle;;  el  nuevo  dirigente  panista,  Ricardo  Anaya,  y  el  ex  
presidente  del  partido  Gustavo  Madero  puede  dar  un  giro  que   favorezca  a  Ernesto  Ruffo   como  coordinador  en  el  Senado,  
donde  tiene  una  buena  imagen  entre  sus  compañeros.  
    
Que   hablando   del   Senado,   se   prevé   que   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación   mande   una   nueva   propuesta   de  
candidatos  para  suplir  al  magistrado  del  Tribunal  Electoral,  Alejandro  Luna  Ramos,  con   lo   que  se  acabará  el  pleito  entre   la  
oposición  y  el  PRI  por  no  haber  designado  a  su  suplente  en  el  pasado  periodo  ordinario  de  sesiones  y  que  derivó  en  una  
demanda  precisamente  en  ese  órgano  judicial.  
    
Que   una   vez   más   el   PRI   dejará   sentir   el   peso   de   sus   sectores.   En   esta   ocasión   corresponde   mostrar   músculo   a   la  
Confederación   Nacional   Campesina,   que   encabeza   Humberto   Cota,   cuyo   77   Congreso   Nacional   será   inaugurado   por   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  Durango.  Se  anuncia  la  asistencia  del  líder  nacional  del   tricolor,  Manlio  Fabio  Beltrones,  y  
tres  secretarios:  Miguel  Ángel  Osorio,  de  Gobernación;;  Enrique  Martínez,  de  Agricultura,  y  Jesús  Murillo,  de  la  Sedatu,  además  
del  gobernador  Jorge  Herrera.  
¿Así  o  más  claro?  
    
Que  en  el   Instituto  Nacional  Electoral  hay   posiciones  encontradas  sobre   la  desaparición  del  PT  y  del  Humanista,  y  es  que  
mientras  algunos  consideran  que  el  proceso  de   liquidación  debe  comenzar  hoy  mismo,  otros,  como  el  consejero  presidente  
Lorenzo  Córdova,  señalan  que  la  decisión  debe  ser  aplazada  hasta  que  el  Tribunal  Electoral  defina  claramente  la  pérdida  del  
registro  y  resuelva  las  últimas  impugnaciones  a  la  asignación  de  plurinominales.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Burbujas  y  crisis  
  
En  esta  ocasión  fue  China,  y  no  Grecia,  la  que  arrastró  los  mercados  bursátiles  y  cambiarios.  Antes  que  los  funcionarios  nos  
expliquen   que   se   trata   de   una   situación   externa   y   que   los   mexicanos   no   tenemos   nada   de   qué   preocuparnos,   hay   que  
recordar  que  las  crisis  externas  sí  nos  afectan,  y  mucho,  y  que  cuando  los  mercados  se  caen  por  cualquier  susto  es  señal  de  
que   hay   condiciones   para   una   baja   generalizada.   En   los   últimos   años   hemos   vivido   un   periodo   de   tasas   de   interés   sin  
precedentes  en  la  historia  del  mundo.  Desde  2009  el  objetivo  de  la  tasa  básica  de  interés  de  los  Estados  Unidos  ha  estado  en  
un  rango  de  0.25  a  0  por  ciento.  Las  tasas  de  otros  países  se  han  mantenido  también  a  niveles  históricamente  bajos;;  el  Banco  
de  México,  por  ejemplo,  ha  mantenido  un  objetivo  de  3  por  ciento.  Como  si  esto  no  fuera  suficiente,  los  bancos  centrales  de  
Estados   Unidos   y   Europa   han   inyectado   dinero   a   la   economía   a   través   de   programas   denominados   quantitative   easing   o  
facilitamiento  cuantitativo.  Detrás  del  lenguaje  burocrático  se  esconde  una  simple  creación  de  dinero  artificial  a  través  de  la  
compra   de   bonos   gubernamentales   por   el   banco   central.   Este   tiempo   de   dinero   fácil   no   ha   servido   para   generar   un  
crecimiento  sólido  ni  en  los  países  desarrollados  ni  en  los  emergentes.  Estados  Unidos  lo  ha  hecho  ligeramente  por  arriba  del  
2   por   ciento   al   año,  mientras   que  México   ha   crecido   por   debajo   de   esa   cifra.   En   Europa   varios   países   están   estancados,  
mientras   que   las   principales   economías   sudamericanas   han   sufrido   desaceleraciones   o   han   caído   en   recesión.   Aunque   el  
dinero  fácil  no  ha  impulsado  crecimiento,  sí  ha  generado  una  burbuja  tras  otra,  cada  una  de  las  cuales  ha  terminado  en  una  
crisis.  A  fines  del  siglo  XX  tuvimos  la  burbuja  del  internet,  que  se  saldó  con  la  crisis  de  las  empresas  del  punto  com.  Después  
se  registró  la  burbuja  de  los  bienes  raíces  que  terminó  con  la  crisis  de  las  hipotecas  de  2008.  En  estos  últimos  años  hemos  
atestiguado  varias  burbujas:  una  de  materias  primas  (incluyendo  el  petróleo)  que  ya  se  reventó,  una  del  mercado  bursátil  de  
Estados  Unidos  que  concluyó  este  mes  de  agosto  después  de  seis  años  de  expansión  (empezó  en  marzo  de  2009),  y  la  última  
y  más  peligrosa  la  de  China,  que  se  manifestó  en  el  ya  derrumbado  mercado  bursátil  y  cuyas  consecuencias  son  imprevisibles  
debido  al  tamaño  de  su  economía.  China  ha  tenido  índices  impresionantes  de  crecimiento  desde  que  abandonó  el  comunismo  
a  fines  de  la  década  de  1980.  Sus  tasas  de  expansión  de  hasta  10  por  ciento  al  año  permitieron  el  rescate  del  mayor  número  
de  personas  de  la  pobreza  extrema  en  la  historia  de  la  humanidad  (cerca  de  mil  millones).  Las  mismas  autoridades  chinas,  sin  

economía  ha  crecido  ya  a  tasas  de  sólo  7.8  por  ciento  en  2012,  7.7  por  ciento  en  2013  y  7.4  por  ciento  en  2014.  Crecer  más  
de  7  por  ciento  al  año  debería  ser  más  que  suficiente  para  construir  prosperidad  y  ser  motor  de  la  economía  mundial,  pero  la  
desaceleración  china  ha  sido  importante  y  las  consecuencias  se  sienten  en  las  cadenas  internacionales  de  producción.  Por  otra  
parte,  no  hay  certeza  de  que  las  estadísticas  chinas  sean  correctas  y  que  la  economía  china  realmente  esté  creciendo  al  7.4  
por  ciento.  Hemos  tenido  años  de  dinero  fácil  con  consecuencias  que  no  han  sido  las  que  se  esperaban.  No  hemos  vivido  ese  
crecimiento  sólido  que  se  pronosticaba.  La  expansión  ha  sido  lenta  o  inexistente  mientras  que  las  inyecciones  de  dinero  han  
generado  burbujas  que  terminan  siempre  en  crisis  económicas.  
FELIPE  Y  MARGARITA  
En   la   paellada   con   la   que   cerraron   las   fiestas   de   la   vendimia   de   Ensenada   este   23   de   agosto   estuvieron   presentes   el   ex  
presidente  Felipe  Calderón  y  Margarita  Zavala.  Difícilmente  podían  moverse  de  tanta  gente  que  los  felicitaba  y  les  pedía  una  
foto.  Otros  ex  presidentes  no  pueden  aparecer  en  público  por  miedo  a  las  mentadas.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El  PRI  de  Manlio,  el  proyecto  de  Beltrones  
  
Cuando   le   preguntamos   si,   ahora   que   era   presidente   nacional   del   PRI,   presentaría   su   tres   de   tres   (las   declaraciones  

tiene  clarísimo.  El  PRI  tiene  que  recuperar  la  confianza  con  hechos,  no  con  dichos.  Cuando  le  preguntamos  si   les  exigiría  lo  
mismo  a  los  candidatos  priistas,  que  también  hagan  públicas  sus  tres  de  tres,  Beltrones  volvió  a  contestar  afirmativamente.  
Porque  es   la  nueva   realidad  que  demandan   los  electores.  Para  ejemplificarlo,  mencionó  el   caso  de  Claudia  Pavlovich,   la  
candidata  del  PRI  a  la  gubernatura  de  su  natal  Sonora,  quien  le  ganó  la  elección  al  panista  Javier  Gándara:  ella  sí  presentó  
sus   declaraciones   patrimonial,   de   intereses   y   tributaria;;   él,   no.   Cuando   le   preguntamos   qué   pensaba   de   las   distintas  
legislaciones   que   se   estaban   aprobando   en   los   estados   para   dificultar   el   registro   de   los   candidatos   independientes,   las  
llamadas  leyes  antibronco,  Manlio  respondió  que  estaba  en  contra.  Que  atentaban  contra  la  reforma  que  les  abrió  la  puerta  a  
los  candidatos  sin  partido  a  aparecer  en  las  boletas.  Subir  las  barreras  de  entrada  era  no  entender  ni  escuchar  el  mensaje  que  
habían   enviado   los   electores   en   las   pasadas   elecciones.   El   PRI,   por   tanto,   no   las   apoyaría.   Pero   en   muchos   estados  
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gobernados  por  el  tricolor  ya  habían  pasado  este  tipo  de  legislaciones,  le  dijimos.  Sí,  pero  eso  había  sucedido  antes  de  que  él  
llegara  a   la  dirigencia  nacional  del  PRI.  Ya  no  ocurriría.  Ahí  estaba,  por  ejemplo,   lo   sucedido  en  Puebla  donde   los  priistas  
votaron  en  contra  de  incrementar  los  requisitos  a  los  candidatos  independientes  en  días  pasados.  Cuando  le  preguntamos  si  
no  había  llegado  el  momento  de  legalizar  la  mariguana  en  México  tomando  en  cuenta  que  hacia  allá  se  estaban  dirigiendo  los  
estadunidenses,  Beltrones  respondió   que   el   PRI   debatiría   el   tema.   Y   no   sólo   eso   sino   que   buscaría   una   estrategia   para  
solucionar  el  problema  de  fondo:  la  inseguridad  persistente  en  el  país.  Cuando  le  preguntamos  si  no  se  había  equivocado  el  
gobierno   de  Peña  en   enviar   una   Reforma   Fiscal   que   fue   aprobada   con   los   votos   del   PRI,   Verde   y   PRD   en   las  
cámaras,  Beltrones  rechazó  que  hubiese  sido  un  error.  Pero  dijo  que  dicha  reforma  se  había  pensado  para  otras  condiciones  
nacionales  e   internacionales  de   la  economía,   condiciones  que  habían   cambiado.  Que,  por   tanto,  el   PRI  estaría  dispuesto  a  
revisar  algunas  de  las  disposiciones  de  la  Reforma  Fiscal  para  adaptarlas  a  la  nueva  realidad.  Cuando  le  preguntamos  sobre  la  
baja  popularidad  del  presidente  Peña  Nieto  en  las  encuestas,  Manlio  admitió  que  existía.  Defendió  lo  bueno  que  ha  tenido  
este  gobierno  (las  múltiples  y  profundas  reformas  estructurales)  pero  reconoció  el  golpe  que  habían  significado  los  casos  de  
Tlatlaya,  Iguala,   las  casas  y   la   fuga  de  El  Chapo  Guzmán.  Con  todo,  ve  a  un  Presidente  animado,  con  muchas  ganas  de  
darle   la   vuelta   a   todas   las   contrariedades   a   fin   de   tener   una   buena   segunda   parte   de   su   sexenio.   Mejorando,   eso   sí,   la  
comunicación  que,  según  el  líder  del  PRI,  no  ha  funcionado  como  debería.  Un  PRI  dispuesto  a  que  sus  dirigentes  y  candidatos  
presenten  sus  declaraciones  patrimonial,  de  conflictos  de   interés  y  de  pago  de   impuestos.  Un  PRI  que  votará  en  contra  de  
legislaciones  que  eleven  las  barreras  de  entrada  a   los  candidatos   independientes.  Un  PRI  que  debatirá   la   legalización  de   la  
mariguana  y  las  estrategias  para  mejorar  la  seguridad  pública  en  el  país.  Un  PRI  que  corregirá  la  Reforma  Fiscal  en  el  nuevo  
contexto   económico   nacional   e   internacional.   Un   PRI   que   defenderá   al   presidente  Peña  pero   que   no   cierra   los   ojos   a   las  
situaciones  adversas  que  han  ocurrido  y  reconoce  la  necesidad  de  mejorar  la  comunicación  presidencial.  Es  el  PRI  que,  ayer,  
en  Es   la  hora  de  opinar,  presentó  el   flamante   líder  nacional.  Es  el  PRI  de  Manlio.  Es  el  proyecto  de  Beltrones.  Porque  si  
estos  dichos  se  convierten  en  hechos,  y  el  PRI  comienza  a  ganar  elecciones  con  más  fuerza  que  su  voto  duro,  el  sonorense  
será  un  serio  contendiente  en  la  carrera  presidencial  del  18.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
El  relevo  de  Chuayffet  
La   decisión   está   tomada.   Nos   aseguran   que   aunque   la   salud   del   secretario   de   Educación   Pública,   Emilio   Chuayffet,   ha  
mejorado   al   grado   que   le   permitió   abandonar   el   hospital   y   estar   presente   y   de   buen   ánimo   en   el   acto   que   encabezó   el  
presidente  en  Guerrero  con  el  motivo  del   inicio  de  clases,  don  Emilio  dejará   la  SEP.  Nos  dicen  que  el  movimiento  obedece  
únicamente   al   hecho  de  darle  mayor   oportunidad   al   político  mexiquense  de  que  dedique  más   tiempo  a   atender   su   salud.  
Aunque  aún  no  se  sabe  cuándo  se  anunciará  el  relevo,  nos  comentan  que  algunas  organizaciones  han  comenzado  a  sugerir  
nombres  de  aspirantes  a  ocupar  el  cargo  del  secretario,  cuya  administración  pasará  a   la  historia  como  la  que  emprendió   la  
reforma  educativa.  
  
El  equipo  de  Beltrones  
En   la   baraja   de   nombres   para   conformar   el   grupo   de   trabajo   del   nuevo   presidente   del   PRI,   Manlio   Fabio   Beltrones,   nos  
comentan,  cobra  relevancia  el  nombre  de  César  Augusto  Santiago.  Conocido  como  un  experto  en  las  lides  electorales,  algunos  
ven   a   don  César   dentro   del   equipo   de   la   nueva   dirigencia   partidista   en   la   Secretaría   de  Acción  Electoral,   una   de   las  más  
importantes.  Nos  dicen  que  Beltrones  trabaja  en  la  conformación  de  su  equipo  con  el  fin  de  ganar  el  próximo  año  al  menos  9  
de  las  12  gubernaturas  que  estarán  en  juego.  Y  aunque  seguramente  varios  miembros  de  su  primer  círculo  lo  acompañarán,  
nos  explican  que  el  equipo  de  su  presidencia  debe  conjuntar  una  mezcla  de  añeja  experiencia  y  juventud  renovadora,  así  que  
muy  probablemente  se  verán  algunas  caras  nuevas.  
  
Negociaciones  en  el  PRD  
En  el  PRD  las  negociaciones  están  a  toda  marcha  y  en  dos  frentes.  En  el  primero  se  decidirá  la  coordinación  en  la  bancada  en  
la  Cámara  de  Diputados  y  en  el  segundo  se  negocia  quién  se  quedará  con  la  dirigencia  nacional  que  dejará  vacante  Carlos  
Navarrete.  Nos  comentan  que  las  reuniones  son  constantes,  prueba  de  ello  que  la  mañana  de  ayer  estaban  muy  platicadores  
y   en   plena   negociación   René   Bejarano,   de   Izquierda  Democrática  Nacional,   y   Héctor   Bautista,   de   Alternativa  Democrática  
Nacional.  Ambas  corrientes,  nos  dicen,  podrían  llegar  a  acuerdos  con  el  fin  de  impulsar  a  sus  cuadros  para  ocupar  los  cargos  
en  disputa.  
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Peña  visita  a  Da  Vinci  y  Miguel  Ángel  
ta  

compañía  de  su  esposa,  realizó  un  recorrido  privado  por  la  muestra  que  atrajo  a  más  de  300  mil  mexicanos  y  que  el  pasado  
fin  de  semana  llevó  a  las  autoridades  culturales  del  país  a  organizar  un  maratón  de  tres  días  continuos  de  visitas  antes  de  que  
la   sala   en   la   que   se   exponían   las   obras   de   Da   Vinci   fuera   desmontada.   Vale   la   pena   recordar   que   en   junio   pasado   el  
presidente   Peña   tenía   planeado   inaugurar   las   exposiciones,   pero   canceló   de   último   momento,   horas   antes   de   que   fuera  
sometido  a  una  cirugía  para  extirparle  la  vesícula.  Finalmente  realizó  el  recorrido.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
#ElbaEstherPresa  Política  
  
Cuando   un   gobierno   manipula   la   justicia,   están   perdidas   las   libertades,   me   dijo   ayer   en   abstracto   el   ex   presidente   de  
Argentina,  Fernando  de   la  Rúa,  quien  hoy  dictará  en   la  UNAM  una  conferencia  magistral   titulada,  precisamente,  Derecho  y  
Política.  Presumimos  que  las  instituciones  de  justicia  mexicanas  son  instituciones  de  buena  fe.  Y  que  cumplen  con  la  exigencia  
de   justicia.   Y   que   lo   hacen   sin   excepciones   en   beneficio   de   cualquier   persona,   sin   importar   que   políticamente   haya   sido  
convertida   en   símbolo   de   oprobio.   Nada  de   eso   ocurrió   en   la   resolución   del   juez  Alejandro  Caballero  Vértiz,   emitida   en   la  
noctumidad  de  un  domingo.  Debía  determinar  si  le  concedía  el  beneficio  de  la  prisión  domiciliaria  a  una  mujer  de  70  años  que  
lo  reclama  porque   la   ley  se   lo  ofrece  por  el  mero  hecho  de  cumplir  70  años.  Pero  Caballero  Vértiz  se  cobijó  en  una  de   las  
excepciones  del  artículo  55  del  Código  Penal  para  negarlo.  ¿Qué  resolvió?  Que  la  defensa  de  la  mujer  de  70  años  no  presentó  
los   peritajes   que   lo   convencieran   de   que   no   se   puede   fugar   una   vez   que   esté   en   su   domicilio.   Es   decir,   el   juez   negó   el  
beneficio  porque  no  sabe  si  la  mujer  se  puede  fugar.  Horror  de  resolución.  Máxime  si  esa  mujer  se  llama  Elba  Esther  Gordillo.  
-Es   un   absurdo,   una   barbarie",   me   dice   el   abogado   de   la   maestra,   Marco   Antonio   del   Toro.   "¿Qué   tipo   de   peritos  
necesitaríamos?  ¿Un  pitoniso,  un  experto  en  fugas?  No  existe  ningún  perito  que  determine  si  una  persona  puede  constituir  o  
no  un  riesgo  de  fuga.  Y  no  es  obligación  de   la  defensa  probar   las  excepciones,  eso   le  corresponde  al  Ministerio  Público.  El  
propio   juez   Caballero   afirma   en   su   resolución   que   no   se   probó,   sin   embargo   resuelve   en   contra   del   beneficio.   Es   una  
resolución  absolutamente  ilegal".   ¿Elba  Esther  Gordillo  es  una  presa  política?   No  es  mi  papel  afirmarlo,  pero  consideramos  
que  es  una  resolución  sui  géneris  que  podría  estar  siendo  objeto  de  injerencias  ajenas  al  derecho.   ¿Qué  injerencias  ajenas?  
Cuando   el   derecho  no   se   aplica   de  manera  adecuada  puede   ser   por   injerencias   que  podrían   ser   de   carácter   político.  
¿Presa   política?   Qué   cerca   estamos,   lamentablemente,   de   tener   que   hacer   una   afirmación   de   ese   orden.   No   soy   tan  
escrupuloso  como  el  abogado.  Justicia  manipulada  es   igual  a   libertades  perdidas.  Elba  Esther  Gordillo  es  desde  el  domingo  
una  presa  política.  Un  tribunal  unitario  puede  revertir  rápida,  tajantemente  la  atrocidad  del  juez.  O  no  nos  quejemos  luego  de  
que  el  colapso  legal  devenga  colapso  moral  de  una  sociedad.   La  maestra,  abogado,  me  dijo  hace  10  días  ante  usted:  "Están  
estirando   tanto   la   liga   que  parece   que  quisieran   forzarme  a   romper   con   el   silencio   institucional   que   responsablemente   he  
adoptado"   le  recuerdo  a  Del  Toro.   Si,  es  una  frase  que  dio,  y  que  de  alguna  manera  aclaró  que  podría  referirse  a  terceras  
personas  ajenas  al  gobierno.  Independientemente  de  eso,  estamos  convencidos  de  que  hubo  mano  negra  en  esta  resolución  
y  que  el  derecho  tendrá  que  sacar  a  esa  mano  negra  de  los  expedientes  judiciales.    
MENOS  DE  140.    
Encuestas  poselectorales  marcan  que  el  principal  pasivo  del  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  se  llama  Partido  Verde.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
EL  QUE   finalmente   reapareció   fue  Emilio  Chuayffet.   Luego   de   tres   semanas   de   convalecencia,   el   secretario   de  Educación  
Pública  regresó  para  el  inicio  de  clases.  
  
LIGERAMENTE  más  delgado,  pero  con  buen  semblante  y  con  una  impecable  guayabera  blanca,  el  funcionario  se  mantuvo  
en  todo  momento  al  lado  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien  lo  procuraba  constantemente  al  dar  el  banderazo  de  salida  
al  ciclo  escolar  2015-2016.  
  
LO  CURIOSO  es  que  el  regreso  del  mexiquense  se  da  justo  cuando  más  intensos  están  los  rumores  sobre  su  propio  relevo  al  
frente   de   la   SEP.   De   hecho,   cuando   alguien   le   preguntó   a   Chuayffet   si   el   de   ayer   era   su   último   acto   al   frente   de   la  
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¡AH,  cuánta  razón  tenía  Mao!  Alguna  vez  dijo  que  si  todos  los  chinos,  al  mismo  tiempo,  dieran  un  salto,  pondrían  a  temblar  al  
mundo.  Y  ayer  lo  hicieron.  
    
EL  TSUNAMI  financiero  en  China  hizo  olas  en  todas  partes,  incluido  México,  donde  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores  cayó  pero  
alcanzó  a  levantar  un  poco  la  cabeza,  sin  embargo  el  peso  de  plano  tocó  fondo.  
    
ANTE  ESTO   hay   quienes   se   preguntan   si   vale   la   pena  que   el   Banco  de  México   siga   echando  por   la   ventana  millones   de  
dólares  cada  día  (ayer  fueron  nomás  400  millones).  
    
PORQUE  no  es  por  romperles  el  corazón  a  los  nacionalistas,  pero  la  cotización  del  peso  frente  al  dólar  no  se  fija  aquí,  sino  en  
el  extranjero,  especialmente  en  Nueva  York.  
    
ENTONCES,  si  bien  la  estrategia  de  Agustín  Carstens  es  la  correcta  pues  sirve  para  amortiguar  la  caída,  la  realidad  es  que  no  
está  pensada  ni  se  utiliza  para  frenar  la  depreciación.  
    
DE  AHÍ  que  algunos  cuestionan  si  vale  la  pena  seguir  malbaratando  las  reservas,  mientras  que  otros  se  preguntan:  ¿y  ahora  
quién  podrá  salvarnos?  
    
¿QUIÉN  SERÁ  el  nuevo  coordinador  de  los  diputados  del  PRD?  ¿Jesús  Zambrano  o  Guadalupe  Acosta  Naranjo?  ¿El  Chucho  o  
el  ex  Chucho?  
    
UN  DATO:  en  lo  que  se  refiere  al  Senado,  Nueva  Izquierda  ratificó  como  coordinador  a  Miguel  Barbosa,  un  ex  Chucho;;  y  a  
Dolores  Padierna,  una  bejaranista.  
    
ESTÁ  
la  de   
    
POR   LO   PRONTO,   dicen   que   un   caballo   negro   en   la   contienda   por   la   coordinación   parlamentaria   podría   ser   Francisco  
Martínez  Neri,  ex  rector  de  la  Universidad  Autónoma  Benito  Juárez  de  Oaxaca.  
    
DE  ACUERDO  con  lo  que  se  comenta  bajo  el  sol  azteca,  una  vez  que  el  Tribunal  Electoral  confirmó  su  triunfo  que  había  sido  
impugnado,  el  académico  podría  terminar  siendo  el  que  una  a  las  tribus.  
    
DE  HECHO  se  dice  que  viene  con  la  bendición  de  dos  grupos  antagónicos:  Vanguardia  Progresista  e  Izquierda  Democrática  
Nacional  -ni  más  ni  menos  que  Héctor  Serrano  y  René  Bejarano-,  cosa  que  no  cualquiera  podría  lograr.  
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